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CORAGEM _ FÉ _ POESIAS·_ MULHER!
Cora e pássaros também cantem pra seu espirito descansar,

na mais linda lima de Riacho Doce a entoar.
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Guerreira de fé, coragem e determinação, também
deixou sua história na época da inquisição, Joana d'Arc,

francesa doada de grande íntuíções, previa ela os ataques
que França precisava para a guerra vencer, sua fé era tanta

que desafios ela lançava para todos que dela se mostravam

opositores, com sua lança e cavalo partia ela em rumo a

direção mostrada, e tomando a linha de frente lutava
defendendo os direitos dos franceses e da França e

tornava-se sempre uma vítortosa, com seus

poucos soldados.
Esta grande heroina que a França defendeu,

\ j
desafiou a igreja mostrando com seu poder

; /. : l .<'ã "t. de fé, que os padres tudo podiam em nome

\
,.

� "V. de Deus. E ela nada tinha direito, pois lutava
�� • fazendo justiça de direitos, e foi pela a igrejaf

escumungada, queimada para impor aos
fiéis respeito e medo. Hoje esta mesma A

igreja que a condenou, a santifica, mostrando
a todos os fiéis a Santa Joana d'Arc da época
da inquisição.
Ironias da história da vida de umamulher

jovem, que não teve medo de ter fé de

acreditar
no que
via, e as

sim dei
xou para
os fran
ceses e o

mundo

que
tira
ram

que ele nasce do pãntano, mas per
manece limpo e embelezando o nosso

viver. Só com ele poderemos ho- �.
menagear grandes mulheres que �...,..,:,
deixaram suas histórias mar- .

"""

cantes. Umas na luta de ideais t·,I' S

patriotas, outras na sensibi
lidade de poesias que descrevia em

seus versos, mostrando as riquezas
do seu estado natal a inesquecível Cora
Coralina, que era também uma simples doceira
de Goiás.
Aos 75' anos escreveu 7 livros, encantou Carlos
Drumont de Andrade, com sua simplicidade de
escrever poesias.
Falava ela de montes pedras, pássaros que iam em suas

jardineiras cantar e do Riacho Doce que passava perto de
sua casa, descrevia ela_Goiás com o encanto dos verdes das
Serras Douradas de Goiás.

POEMAS
A poesia de Cora Coralina, mostra que a inteligência' é
Dom, que não escolhe riquezas para habitar, escolhe

pessoas simples que saibam se expressar. Mostrou esta
grande poeta que na singeleza do falar soube mostrar que a

idade não é obstáculo para a todos mostrar, o quánto era

maravilhoso poder ser poeta, na sua vida simples que viveu em

Goiás. Que seu Riacho Doce continue a embalar este espírito de

a

sua vida
mas não
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O diário de um estudante.

O despertador toca, 6 horas da manhã.

Ainda sonolento, mas ciente das

responsabilidades que me obrigam
a levantar, visto-me e me arrasto ao escritório

onde trabalho. Mas antes enfrento um ônibus

lotado, repleto de um odor estranho que me

acompanha àquela hora da manhã. No

escritório, o relógio me mostra o que, o rosto

vermelho do meu chefe já me dizia: estou

atrasado!

Censurado pelas gentis palavras e pelas
moderadas gesticulações que quase me

encheram o rosto de bolachas, explico-me,
mas não me restou mais nenhuma alternativa

a não ser calar-me, desculpar-me e sentar atrás

de uma mesa atulhada de papéis, defronte do

meu amigo - "O micro" - que carrega o irônico

sorriso de uma tela monocromática e me

deseja um bom dia de estafa.

Sou o auxiliar administrativo de uma

"enorme" empresa e de um pequeno salário.

Na hora do almoço conto os meus centavos,

hoje dá, amanhã não sei ... um pastel quem
sabe? Humm ... 1,99! Tudo bem, ainda posso

pagar a.minha mensalidade. O dinheiro que
se escoa da minha magra conta bancária tem

um destino certo: o pagamento de uma

universidade que todos conhecemos (será que

conhecemos?).
O tempo passa, já são 18 horas e ... bem,

todos sabem o que vou fazer às 18 horas: sem

lanche, febril, transpirando, sonolento, corro
como um desesperado até o ponto de ônibus

e me atulho, junto a outros iguais a mim, em
um confortável coletivo urbano. E aí vem a

recompensa de todo este sacrifício: um

"professor-retroprojetor" apaga as luzes e, na

penumbra apenas iluminada pela
transparência na parede, posso descansar.

Pena que este descanso me custe muito caro.

.

E eis que então surgem as perguntas. de
um trabalhador que estuda:
Estou satisfeito com as aulas? Quanto

pago por isso? Gosto do que me ensinam?

A Universidade atende as minhas

expectativas e necessidades?

O que estou fazendo aqui?
O que posso fazer para romper com isso?

Rompendo Amarras.
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Ref're5C-O
Por Gustavo Arruda

Fone: 332-1333

Caiu a bomba
O que estava previsto veio à tona. O prefeito em

exercício, Andreone Cordeiro, foi denunciado pelo
Ministério Público por improbidade administrativa.

Motivo também que afastou o prefeito Bernardo

Spengler do cargo. Parece que está difícil parar
alguém na cadeira de administrador público
municipal.

Próxima tarefa

Depois de investigar Nadinho e Andreone, o MP

deve partir para outras investigações envolvendo

outra pessoa que também foi administrador de

Gaspar, Luís Fernando Poli. Caso tudo se repita, o
caminho ficará aberto para os demais partidos .

Comitê no CTG
O Rodeio Crioulo do CTG Coração do Vale foi

reduto de líderes políticos que já começam a treinar

os primeiros passos para a campanha eleitoral. Fato

curioso foi o namoro entre o PTB e o PPB que
almoçaram juntos, ensaiando um belo noivado.

Desgovernados
.�

O petista Carlão 'estava perdido na festa crioula,
Domiago. Ele e s�a esposa perderam minutos

procurando a entrad'a de festa. Carlão gàrantiu que
o mesmo não vai acontecer com o PT caso governe
a cidade em 2001.

Conversas
O assunto principal das rodas de fofocas neste

final de semana foi as denúncias contra o prefeito
em exercício. Andreone pareceu não ter dado muita

bola para. as acusações, pois lá estava ele

cumprimentando o eleitorado na festa italiana e na

festa campeira. Por mais que haja explicações a favor

de Andreone, não há como esconder o desânimo

do seu partido, o PTB. O vice presidente do

diretório, Dario Beduschi, contraria e diz que o

partido continua em pé, firme e forte,

Pulando de barco
O PDT, sentindo o enfraquecimento do PMDB,

pode estar provocando um afastamento entre os dois.

Agora PDT busca articular com a coligação PT/
PPS, e deixar o velho amigo PMDB de fora.

Estratégia ou desentendimento, para o PDT é o

caminho mais curto para a prefeitura. Quanto a

opinião da coligação PT/PPS é uma só: não tem

mais conversa.

Mais estudos
O Governo- de Gaspar é o "cabeça de ferro",

"CDF" como se diz na linguagem escolar. Isso pelo
fato de ter realizado e apoiado vários estudos em

diversos setores, Primeiro o rio, depois, por duas

vezes o trânsito urbano, Aí veio a rodoviária e o

sistema de transporte coletivo. Seguindo, veio o

estudo da reurbanização da Cel. Agora chegou a

vez de estudar a condição da ponte Hercílio Deecke.

Estuda-se, estuda-se enquanto nada se aprende.

Depósito de sucata

A sede da Secretaria de Obras de Gaspar também
é local de depósito de sucatas e entulhos. No mesmo

tempo e que se realizam estudos para resolver o

problema do trânsito e da falta de estacionamentos

no centro da cidade, paga-se aluguel por um espaço

para depositar sucata. Terrenos públicos para esta

finalidade não faltam.
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PDTanuncia:Teresinha disputa a eleição
G. Arruda

.

Ainda com coligações indefinidas o PDT lança o nome de Teresinha
Ramos como candidata ao executivo. Proximidades com a coligação

PT/PPSpodem formar uma grande frente popular.

ELlZABETH THOMÉ

A vereadora e professora
Teresinha Ramos(PDT) anunciou na

semana passada que irá disputar as

próximas eleições municipais como

candidata a prefeita. Teresinha foi a
primeira vereadora eleita e agora

pretende se empenhar pelo Executivo.
"Vou porque acho que é o momento:

É importante participar do processo.
Não adianta reclamar depois. Temos
um projeto, saberemos o que fazer

quando chegar lá", afirmou convicta.
O PDT(Partido Democrático

Trabalhista) contava com dois nomes:

Ivo Duarte e Teresinha Ramos e por
decisão do diretório optou-se por

lançar previamente. o nome da

vereadora. Para candidatos a vice o

PDT lançou cinco nomes: Julio

Carlos Schrammr Sérgio Hames,
Francisco Reinert, Elmar Bailer e
Silvio Rangel. Entretanto,' ainda .

existem indefinições uma vez que a

coligação não está concretizada.

Cogita-se a intenção de formar uma

frente popular com PT(Partido dos

Trabalhadores) e PPS(Partido
Progressista' Social) mas, no

momento, o diretório do PDT aguarda
um ,pronunciamento do

PMDB(Paitido do Movimento
Democrático Brasileiro) com quem
está coligado desde a campanha de

1996.' Segundo Teresinha a'

• •

IUDICIPa
·

identificação com a frente de esquerda
parece mais próxima. "Temos uma'
semelhança com a-filosofia partidária
do PT e PPS", comentou. Indagada
a respeito do preconceito que pode
haver no caso de ser a primeiramulher
a disputar o' cargo de prefeita no

município, a vereadora acredita que
esta seja a oportunidade da renova

ção.Teresinha acr�dita que o precon
ceito hoje já é menor e espera que
este seja o momento da renovação.
"Em muitos lugares temos mulheres
com amplo sucesso na carreira políti
ca. Aquiem Gaspar temos, em todos

os partidos, mulheres candidatas.
.. _,.

Todos têm seu momento e podemos
contribuir com' decisões que

· melhorem a qualidade do nosso dia a

dia. Também não estou preocupada
com o resultado, precisamos é estar

·

juntos independente de qualquer
coisa", acrescentou.

·Coligação PTIPPS busca apoio popular
G.ARRUDA.

O Partido dos Trabalhadores (PT)
acertou com o Partido Progressista
Social (PPS) a coligação para disputar
a campanha eleitoral deste ano. No

acordo entre os dois partidos, ficou
decidido os nomes para ocupar a chapa
ao Executivo: Raul Schramm e Pedro

Celso Zuchi, ambos do PT. A coligação
está firmada e o trabalho em parceria já
iniciou. Até aqui PT e PPS estão se

dando muito bem. A identificação
ideológica entre os dois é o fator que

.

mais favoreceu a união. O PPS abriu
mão do Executivo por completo. O que

geralmente acontece em uma coligação,
quando cada partido elege um nome,

não ocorreu desta vez na coligação
popular PT/PP.S. Já o PT fez apenas uma

imposição: o nome de Schramm,
também presidente do diretório. Depois,
vendo a necessidade de escolher mais
um nome, apontou-se ode Zuchi, petista
há quase vinte anos.

Outro partido pode vir a integrar a
coligação. Conversas com o Partido
Democrático Brasileiro (PDT), de

Teresinha Ramos, se estenderam por\

meses. E chegaa hora de uma definição.
Para Schramm as conversas se

encerraram. "É muito desgastante as

articulações comoutros partidos. Temos
que iniciar nosso trabalho, seja sozinho,
seja coligado", comenta..

Quanto a estratégia eleitoral da

coligação PTIPPS é visível. Entre tantas

indefinições e segredos dos partidos
adversários, PTIPPS largam a frente na

.

esperança de correr por fora. Visitas e

conversas informais com formadores de

opiniões, lideranças comunitárias é a

principal arma, além do argumento de

que o Governo Popular deu certo em

Blumenau, .
cidade que neste caso,

servirá de referência para a coligação
em Gaspar. O exemplo do que ocorreu,
na' última eleição municipal em

Blumenau em 1996, que elegeu o

prefeito Décio Lima (PT) em uma"

coligação que tinha PT e PPS, é o fator
mais motivador e que entrará no

planejamento de inarketing da coligação
para a disputa em terra gasparense.

"As administrações petistas não

estão envolvidas em escândalos

políticos. Somos exemplos de

administrações no país". aponta
Schramm que pretende utilizar deste

discurso também.

Programas prioritários
Em Blumenau, com o Governo

Popular foram implantadas várias idéias
e programas do PT. Para o presidente
do diretório petista em Gaspar e pré
candidato aoExecutivo, Raul Schramm,
a transparência.na administração virá

em primeiro plano. "Precisamos

implantar o Orçamento Participativo
para que á comunidade decida as obras

prioritárias", encerra Schramm. Entre

outros planos da coligação PTIPP� estão
.

o transporte coletivo urbano, Procon,
Renda FamiliarMínima e a implantação
da U.T.r: no hospital Nossa Senhora do
Perpétuo Socorro.

FotosrG. Arruda

Raul Schramm Pedro Celso Zuchi

Posto de Venda de Passagem.
Rodoviária

em Blumenau de nossa Empresa
Verde Vale Turismo

Rua Presidente Getúlio Vargas 232,
Edif. Flórida, Rua da RBS TV .

Fone: OXX 47,326 6179
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Gasparvê novamente p<releito
�rm�VOlvido em irregularidades

OSWALDO FREIRE

Participação
Por ocasião da votação do novo

valor do salário mínimo; o PSDB foi
o partido que registrou maior

participação. A informação é do

deputado federal Vicente Caropreso
(SC). Com uma bancada formada por
104 parlamentares, conseguiu a

presença de todos os seus pares,
marcando 97 votos favoráveis a

aprovação do valor estipulado pelo
governo. Apenas 6,7% de seus votos

foram contrários aos 151 reais.

dezembro de 1998.
Andreone teria se

aproveitado de quantia
.equivalente ao décimo
terceiro salário, mesmo
sem ter o direito de recebê
lo. Outra acusação citada

na Ação Civil Pública se

refere a títulos de

empréstimo pessoal
destinados ao pagamento
dos salários dos vereadores
Luís Carlos

Spengler(PPB), o Cuca, e

Moacir Barbieri(PFL).
A pena para as atitudes

de Andreone passam pelo
afastamento do cargo de,
prefeito, devolução dos

valores, pagamento de

multa.civil e suspensão dos
direitos políticos por oito

anos. Defendendo-se das

acusações, Andreone diz

que não foi comunicado

judicialmente a respeito
dos fatos levantados.

"Assim que houver a citação me

pronunciarei oficialmente. Tenho
explicações legais sobre tudo isto",
afirma o prefeito em exercício que
acrescentou "Estou tranqüilo" .

Andreone afirmou que devolveu a

quantia.
Já o promotor assegura: ,"O fato de

ter devolvido a quantia não

descaracteriz a improbidade
administrativa". E ainda faz uma

comparação. "Isso é muito.mais prova
que se tem contra o. prefeito de São
Paulo",

Em 1998, o Besc/AS exigiu que os

servidores fizessem contratos

particulares, avalisados pelo prefeito
Nadinha e pelo ex-secretário de

finanças, Lauro Schneider. Portanto a.
,

'

prefeitura entrou como garantidora da

despesa geral dos contratos, feitos

simbolicamente, e que foram pagos em

seu valor total pela administração
municipal.

Tudo acertado entre Besc e

prefeitura, os dois vereadores (Cuca e
Barbieri) preferiram receber seus

valores no Legislativo. Então, este

valor que deveria ser descontado,
Andreone veio a receber, juntamente
com o valor do décimo terceiro salário,
na qual também não teria direito, no
dia 16 de dezembro de 1998.

Exportações
As exportações catarinenses

subiram de US$ 544,5 milhões em

199�, paraUS$ 624 milhões em 2000,
na comparação feita entre os três

primeiros meses do ano. Essa foi a
maior expansão registrada na Região.
O deputado federal Gervásio Silva
(SC) informa que as exportações do
estado chegam a 170 países, "mas o

grosso das vendas tem como destino
os Estados Unidos e a Argentina", que
concentram 40% do total exportado
por Santa Catarina.

"Espero que a comunidade'
entenda que isto, realmente, é
uma violação", Dr. Assis

Kretzer sobre as acusações que
,

pesam contra o prefeito em

exercício.
.

Protesto
O deputado federal Fernando

Coruja (SC) acusa o governo de

I desviar recursos da área social.

I Segundo ele, após 6 anos de mandato,· ,

!
o presidente Fernando Henrique.não I

con�egue investir todos os recursos I
destmados ao setor, sem que desvie I
para outras prioridades. O deputado
chama atenção, também, para o
crescimento da dívida interna e

protesta contra a política adotada pelo
FMI, que na sua opinião "vem cada
vez mais penalizando os países em

desenv01vimento" .

I Êxodo

! Cai o número de pequenos
, produtores em Santa Catarina. Graças
I à nossa política agrícola, se não hou-
ver algumamudança no sistema atual,
a agricultura dos minilatifundios
tende a desaparecer. "Os pequenos
produtores não conseguem mais pro
duzir nem para a subsistência de suas

I
fam:t1ias", ressalta o deputado federal
Renato Viana (SC), que aponta o.

intenso êxodo rural provo-cada pela
política rural brasileira. "Hoje, apenas
os mais velhos insistem em ficar no

ca�po; os mais jovens preferem'
tentar a sorte na cidade", conclui.

Dois contratos foram celebrados e

pagos: um em nome de "Andreone

Cordeiro", outro em "Andreone d�s
Santos Cordeiro". O primeiro no valor
de R$1.578,86, e o segundo de

R$3.707,82, totalizando R$S.285,88.
Nomesmo dia, Andreone depositou em
sua conta particular R$3.186,68. A
diferença de R$2.100,00,
provavelmente veio ser sacada em

dinheiro na "boca do caixa", segundo
o promotor de Justiça. "Espero que a

comunidade entenda que isto,
realmente, é uma violação" finaliza.

Últimas movimentações
Na segunda-feira, dia_29, o Juíz de

Direito da' Comarca de Gaspar, Dr.
Ubaldo Ricardo da Silva Neto, recusou
a liminar do Ministério Público que

pede o afastamento de Andreone

Cordeiro do cargo de prefeito em

exercício, e citando Andreone para
contestar oficialmente no prazo de

quinze dias.

A possibilidade de Andreone sei
afastado existe, embora dependa da

apuração e decisão da Justiça.

A cadeira ficará vazia?

G.ARRUDA

Novamente o nome do Município
.. estampa manchetes na mídia regional
com a notícia de envolvimento da

. administração pública em

irregularidades. Há cerca de sete

meses, o prefeito municipal, Bernardo
Spengler (Nadinha) veio ser afastado

pela. Justiça' por acusações de

improbidade administrativa, após ter

perdido e retornado ao cargo por várias

vezes. Desta vez as acusações de

corrupção, mencionados na

documentação investigada pelo
promotor de Justiça, Dr. Assis Kretzer,
partem para cima do prefei to em

exercício,'Andreone Cordeiro.
Dr. Kretzer denunciou na última

quinta-feira ao Juíz de Direito da

Comarca de Gaspar irregularidades
cometidas por Andreone no mês de

Supermercado .Zoni:
Sua melhor opção de compras!

3 endereços para melhor serví-Io:
Rodovia Ivo Silveira - Fone: ,332�1 060

. Rua: Dr. Nereu Ramos, 1007 - Próximo Linhas Círculo - Fone: 332-0160
Rua: 7 de Setembro; 485 - Próximo Colégio Frei Godofredo - Fone: 332-0582PRONTO PRA $ERVU� VOCÊ
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Moradores vivem em situação instáve�
Próximo ao centro da cidadefamílias estabelecidas em área ilegal vivem na incerteza.

Teresinha na Rua Amélia Costa

Schmitz, atrás do cemitério.
Encontramos naquela localidade,
moradores estabelecidos há pelomenos
cinco anos e que afirmam ter comprado
a residência. Sendo uma área de

preservação ambiental onde não poderia
haver construções a teoria não condiz
com a prática. Os esgotos desembocam
em um banhado próximo, portanto, a

céu aberto. "Encanamento cada um faz
o seu é vaiemendando corri cano de 20",
contou um morador que prefere não se

identificar. Moravam anteriormente 36
famílias hoje, de acordo
com a Agente de Saúde
Cristina dos Santos

Camargo, são onze
famílias que estão
estabelecidas naquela
localidade. "Todos
trabalham e viv:em em'

condições normais de

,higiene e saúde",
afirmou. Os moradores
ficam preocupados com
a própria situação. Não
sabem se investem na

casa. Não sabem quanto
tempo vão ficar emuito
menos se vão ficar.
Ficam commedo de ser
transferidos para uma

localidade pior. Vivem.
na incerteza.

O prefeito em

exercício, Andreone
Cordeiro, acredita que o
Conselho Municipal de
Habitação poderá estar ;.
hábil futuramente para
resolver esta situação.
I'A intençãodo governo
é recolocar essas

famílias em um lugar
adequado. Já

conseguimos transferir
vinte cinco famílias

para a Cohab-Gaspar

ELlZABETH THOMÉ

A crise econômica e a procura pela
região do vale do Itajaí em busca de uma
vida melhor têm levado pessoas, sem

condições financeiras, a' se instalarem
em áreas irregulares. Apoiadas por
promessas políticas, especialmente em

campanha, que prometem regularizar a
situação e proporcionar uma vida digna,
muitas famílias se aglomeram,
indevidamente; em espaços que não

oferecemcondições básicas demoradia. '

Foi o que aconteceu no Bairro Santa

G, Arruda

Moradores. temem deslocamento

Mirim, mas no momento, não temos

corria atender essa demanda"; explicou.
Segundo Andreone a intenção não é

legalizar emuitomenos investir em uma

área de preservação ambiental. Primeiro
pela ilegalidade e segundo pela
repercussão atraindo ainda mais
forasteiros para a cidade.

Constatamos em conversa com

alguns moradores que uma parte dó

loteamento, no lado contrário onde
vivem as onze farm1ias, foi legalizada
.há alguns anos atrás. Até à tarde de
ontem a secretaria de Planejamento,
Transportes e Obras .não soube
confirmar a data da legalização e quem
de fato legalizou. A Assistente Social
da Prefeitura, Marina da Sirva preferiu
não comentar

individualmente.
assuntoo

Agradecimento e Convite
A família de

José Ricardo Passos,
agradece sensibilizada aos parentes e amigos pela

solidariedade e apoio prestado por irreparável perda.
Convidam também para a missa de 7° dia que se

realizará sexta-feira, dia 02/06 às 19 horas, na Igreja
Matriz de São Pedro Apóstolo - Centro - Gaspar

Esgoto corre sem tubulação

•

,
•

Receba nosso agenteAPAE
GASPAR ."_"'"

"
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_ACUM
NO ANO 144

ACUM
O ANO

JANEIRO/2000 0.61
FEVEREIRO 0.,0.5
MAR O 0.,13

ACUM'
NO ANO o. 88
NO
SEMESTRE 2,58
12MESES 5,44

NO
SEMESTRE 3,2

NO
SEMESTRE 6,68

12MESES 12MESES 13,2

UNIDADE FISCAL DE REFERENCIA SC

6,61

INDICEDE PREÇO AO PREÇO AO

CONSUMIDOR IPC-SP FIPE

ACUM
NO ANO

. 6,20.

0.66 110.3%
EVOL%NO
SEMESTRE 11,0.3%
EVOL% 11,0.3%

12MESES
26/0.5199

Com ra Vendá

1,8360. 1,8700
18900

JANEIROl2o.o.o. o. 57
FEVEREIRO -0.,23
MAR O 0.,23

NO
SEMESTRE
12MESES

SALÁRIO MÍNINO

3,17

TAXA REFERENCIAL TR

REFERENCIAL
TAXA BÁSICA DE

FINANCIAMENTOS TBF POUPAN A CÂMBIO
Comercial

Arroz irri ado LFfl - SC 60. K 1450. 1400 1350.

Arroz irrigado LFf2 - SC 60.Kg 13,50. . 13,0.0. 12,50.
Arroz irri ado LFf3 - SC 60.Kcr 12 50. 1200 1150..

1250. 1200 11,50.
25,38 20.,41 23,45 VAR%MENSAL -1,31%
36,00 37,50. 39,0.0. COMPR. DO S.M 41,95%

Aumenta Gastos das Classes Baixas
As classes C e D, consideradas

de baixa renda, estão voltando às

compras. O reaquecimento da
economia e as melhores condições
de pagamento fizeram com que os

consumidores das camadas mais

populares voltem a consumir. A

queda dos juros e o aumento do
número de parcelas no crediário faz
com que as clàsses C e D consigam
comprar bens de maior valor. Eles
se interessam principalmente por
produtos como aparelhos celulares e
TV por assinatura e roupas de grife.
As lojas direcionadas a atender esse

público apresentaram bons
resultados nos últimos meses. O fato
vem acorrendo desde abril,
impulsionando as vendas do setor.

As campanhas chamam a atenção, as
lojas escolhem as mercadorias,
planejam preços e pa�celam com

juros mais. baixos. Telefones
celulares e aparelhos de som

portáteis estão com preços atrativos
e a forma de pagamento mais usada
continua sendo o crediário. As

empresas de TV por assinatura estão

aproveitando o interesse dos

, consumidores da classe C e D para
expandir seus negocies. O
crescimento do setor ,no país está

ligado a esses consumidores.
Criaram-se pacotes menores e mais

acessfveis às pessoas com

rendimento menor e, em pouco
tempo, 20% dos assinantes

enquadraram-se nesse perfil.' Os
compradores mais "sofisticados"
estão procurando por carros. Desde

março, as vendas estão aumentado
consideravelmente. Os consumi
dores da classe C procuram por
carros populares, no consórcio, com
prestações em tomo dos R$300. O
total de parcelas geralmente fica

.

entre 50 e 60 meses. O mais

surpreendente é que amaior procura
é por veículos novos. A percepção
dos lojistas é de que, quanto menor'
a renda, mais dependente do crédito

-

fica· o consumidor. As pessoas
consideradas pobres', aspiram os

produtos utilizados pela 'elite', por
isso' acabam gastando .mais,
utilizando o crediário.

Redução do CPMF em'breve
A alíquota ,- da Contribuição

Provisória sobre Movimentação
Financeira (CPMF) vai cair para 0,30%
a partir do próximo dia 17 de junho. A
redução na alíquota já estava prevista
em lei e deve dar um pequeno alívio para
os contribuintes. A alíquota atual de

0,38% da CPMF está vigorando desde
17 de junho do ano passado. Segundo
dados disponíveis a arrecadação com a

CPMF chegou a R$ 12 bilhões. Apenas
nos primeiros quatro meses deste (UlO,

foram arrecadados R$ 4,83 bilhões por
, meio desta contribuição. A vigência da

'

CPMF com alíquota de 0,30% vai até
16 de junho de 2002, quando a

contribuição deixará de vigorar. O

futuro da Contribuição Provisória sobre
Movimentação Financeira (CPMF) é
ainda incerto, porque as opiniões sobre
a eficiência da contribuição são

divergentes.
Um substitutivo constitucional de

reforma tributária, aprovado pelo
comissão especial da Câmara dos

Deputados, elimina a cobrança da
CPMF. Mas há quem defenda a criação

- do Imposto sobre Movimentação
.

Financeira (IMP), que substituiria de
forma permanente a CPMF. O Imposto
teria uma alíquota menor e a

possibilidade de compensação com
'outros impostos ou até mesmo com a

contribuição patronal ao INSS.

a opção escolhida mais tarde. As

prestações fixas dos bancos, de
princípio parecem ser interessantes.
Por outro lado, as parcelas do
consórcio mostram certo conforto
no pagamento. Todo o tipo de

considerações deverá ser feito.
As taxas de juros; a

compatibilidade dos prazos; as

garantias exigidas, as despesas
inerentes; os seguros; as taxas de

administração e outras despesas, são
itens importantes para análise do
custo e benefício da operação. O
interessado deverá consultar todas
as opções possíveis, antes de assinar
qualquer contato; inclusive,
consultar pessoas que já tenham
realizado operações semelhantes.

Consórcio ou financiamento
O sonho de toda a família,

quando a situação financeiramostra
certa melhora, é adquirir o popular
"carrinho". No entanto, por não.
reunir o valor suficiente, viabilizá
esse sonho, por meio de

financiamento ou consórcio. O

financiamento' bancário ou' da
concessionária urgencia a possa do

bem. O consórcio, outramodalidade
de parcelamento, depende de sorteio
ou lance para. garantir o bem

desejado. Os agentes, induzem
utilizarem seus benefícios em pró
da satisfação e segurança do cliente.
O exagero de ofertas e as facilidades

apresentadas, deverão ser muito
bem estudado pelos .interessados,
evitando assim, o sofrimento com
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JOSE DE ANCHIETA
APÓSTOLO DO BRASIL--

Padre Jesuíta, dito "apóstolo do Brasil" por seu

papelna catequese dos índios. Seu avô era, primo
irmão do pai de santo Inácio, Beltrán de Ofias y

Loyola. Chegou ao Brasil em 1553, aos 20 anos,

na comitiva do segundo governador-geral, D.
Duarte da Costa. Havia sido instalada em são

Vicente uma plantação de cana-de-açúcar, e o

padre Manuel da Nóbrega, superior da

Companhia, trabalhava na fundação de um

colégio no planalto de Piratininga, berço da futura

Cidade de São Paulo. Anchieta foi para lá enviado,
a fim de ajudá-lo, dedicando-se então

a ensinar as primeiras letras aos filhos

dos colonos e aos índios. Aos 25 anos

tornou-se reitor do colégio de São

Vicente e aos 43, provincial da Ordem.

Onze anos depois, transferiu-se para a

casa do Espírito Santo.

Uma apreciação sobre a figura de
-

Anchieta deve considerar dois aspectos:
a obra social do .missionário, numa
longa existência benemérita, e a obra

literária, não' só de poeta como de

dramaturgo. Catequista, foi ele o

primeiro mestre do Brasil. Fizera seus

estudos na universidade, do Coimbra,
desde 1548, aprofundando-se em,

dialética, filosofia, letras, além de latim "

e vernáculo. Cedendo à forte vocação
mística,' ingressou, em 1551, no

Colégio dos Jesuítas, de Coimbra, do

qual partiu para o Brasil, Para melhor

conquistar, aprendeu a linguagem dos

catecúmenos, regra fundamental da

Companhia de Jesus. Falava e entendia
o tupi, chegando mesmo a escrever a

Arte da gramática da língua mais usada
no Brasil (1595). Tal era a sua

identificação com a língua nativa que ,

acompanhou Nóbrega na sua missão

pacificadora a Iperoig, como intérprete s

junto aos tamoios em gúerra. Graças à habilidade

dos jesuítas, a paz foi firmada, não sem passarem
os padres grandes agruras. Foi quando'Anchieta
compôs o seu poema à Virgem Maria, guardando
o de memória até passá-lo para o papel, mais tarde,
em SãoVicente. De Piratininga ao Rio de janeiro,
daí a Bahia e Pernambuco, e depois ao Espírito
Santo, foi incansável nas várias tarefas da

Companhia, na administração dos colégios, nos
trabalhos de catequese e ensinamento, onde quer

que fosse exigida a sua presença junto aos

selvagens, dada a confiança e o respeito que neles

infundia, pela bondade e compreensão com que

lição prática, encenada num palco e difundida através
da poesia. Grande foi assim a sua 'atividade éomo poeta
e dramaturgo, e o significado de sua obra, desse ponto
de vista, está hoje definido de modo adequado após
as edições criticas de seus textos. para Afrânio Peixoto,
a importância da obra anchietana avulta por ter sido
escrita "para" brasileiros, ou no Brasil, numa época
(o século XVI) em que só se fazia literatura

informativa "sobre" o Brasil, destinada a leitores

europeus. Dessa maneira, Anchieta é tido justamente
como o iniciador da vida 'mental brasileira, ou melhor,
como fundador da literatura brasileira e mais alta

expressão do espírito e do estilo barroco na .',mél

'-----
em seu tempo. A literatura brasileira não teve

Renascimento, passou diretamente da Idade Média
para o Barroco. Pois bem, Anchieta foi a ponte
dessa transferência. A despeito de ter sido educado

- em Coimbra, ficou imune às correntes da

renovação humanista e classicizante que varriam
a Europa no século XVI, ligando-se mais às

concepções espirituais desencadeadas pelo
movimento contra-reformista e que constituíram

,

a ideologia moral e psicológica da era barroca.
Com o espírito à atmosfera medieval, cultivou a

poesia. na linha palaciana e cortesã da

lírica portuguesa, e -o teatro, segundo, a
forma do auto hierático, de moralidade
e mistério, de Gil Vicente. Mas o teatro

anchietano, a que se reduz a maior patte
do teatro jusuítico no Brasil, ao lado
da herança européia, oferece peculi
addades locais,' atentas ao ambiente e

finalidades a que se adaptava. Entre as

peças mais notáveis desses polilíngues,
citam-se o da Assunção, os das festas

,: de S. Lourenço e de Natal e o da vila de

Vitória, reunidos no volume Poesias,
conforme os manuscritas do século

XVI, em português, castelhano, latim
e tupi. Os seus autos opunham bem e

mal, _Deus e diabo, céu e terra, vida e

morte, prêmio e castigo, luz celestial e
escuridão terrena, salvação e conde

nação, pecado e santidade, ao mesmo

tempo que apontavam a morre e o

inferno, a corrupção física, a transi

toriedade terrena: O poeta missionário

visava a despertar e conquistar o índio

pelos sentidos, intimidando-o pelo
pavor, pompa, luxo, espetaculosidade e

aparições do demônio. Unia aos,

espetáculos cênicos a música e o canto.
'

As peças eram encenadas nas aldeias dos

índios, nas cidades, nos adros das igrejas,
ou nos colégios em palcos armados em estrados.

Iniciou também o padre Anchieta' a poesia
lírica brasileira, com intenção religiosa, usando a

"medida velha", tradicional na península Ibérica.
Suas peças principais são: Ao Santíssimo

Sacramento, A Santa Inês e o longo do Poema

Bem-aventurada Virgem Mãe de Deus Maria (De
beata, virgine Dei matre Maria). Este último

,mereceu inúmeras edições. As Cartas foram

organizadas e editadas pelo padre Serafim Leite S.

J. nos Monumenta Brasiliae. A 22.06.1980 o padre.
Anchieta foi beatificado pelo papa João Paulo li;
eSp,-.(a-se que no futuro seja canonizado.

.'

.......os tratava e pelo halo, de santidade que cercava a sua

pessoa. Ao socorro espiritual, todavia, aliava até a

assistência física, exercendo uma medicina empírica,
assimi-Iando os processo de cura dos indígenas 'e

aplicando outros, de origem européia. Na sua tarefa

missionária, valeu-se ainda o padre Anchieta da poesia
e do teatro como instrumentos de persuasão e

convicção. O princípio inspirador dessa estratégica
pedagógica era o docere cum detectare de Horácio, isto
é, tornar agradável a lição para melhor incuti-la no

espírito dos alunos. Em vez da lição, seca, preferia a
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Epoca certa para cuidar da beleza

o outono traz as

condições ideais para
os tratamentos

estéticos: intensidade
do sol diminui radiação
solar , aS praia pessoas
vão menos as praias, a
piscina e as roupas ,

cobrem mais o corpo.
"

Sem sol a pele corre

menos risco de manchar
, depois peelings, por
exemplo. Além disso

temperaturas mais
baixas não causam a

dilatação dos vasos, diminuindo o risco de

hematomas depois das picadas de agulhas.

MALHAS SEM CHEIRO DE MOFO
Para evitar que os fungo� tomem

conta das suas peças, o ideal é embalar
as malhas de lã e casacos durante o

verão. Mas dá para recuperar o tempo
perdido antes do inverno chegar.

"Coloque um copo um vinagre dentro do
armário para absorver a umidade. Depois
de 25 dias o copo e as 'roupas estarão

secos e sem cheiro".

Cores do frio
mas flores exóticas que só desa
am nos meses mais frios já estão

do nas floriculturas. O ranúnculo,
o

.

o dos bosques japoneses, é
encontrado nas cores amarelo; rosa e lilás.
A tailandesa cúrcuma, parente do gengibre
e do lírio-do-brejo, exibe uma pequena
flor roxa. A mexicana bouvárdia é branca

e tem aspecto de porcelana.

Bronzeado
de inverno

As roupasdesta estação são
curtas e decotadas. Para

ficar mais bonita dentro

delas, uma opção são os

autobronzeadores, que
tingem a epiderme e dão
um clorido parecido com o

do - verão. Um resultado

uniforme se obtém assim:
Faça uma esfoliação suave

' I

(com bucha ou creme
_ r

�..........:

esfoliante) para retirar as

i/j
\

células mortas. ! ��
Comece a espalhar o produto

\pelo rosto e vá descendo até

chegar aospés. "Passe pouco e '

massageie bempara evitar que se
acumule em algumponto".
Aplique oproduto depois do banho e'
passe um hidratante quando a pele
secar.

Ser Só 'e Tempo de Qualidade
Quando começamos a passar algum tempo

sozinhos, muitos de nós podemos experimentar
-. sensações desconfortantes. De início talvez

tenhamos,medo de nossos pensamentos por
achar que eles não são "do tipo certo" porque
não estão de acordo com o que temos, nos

permitido sentir ou pensar.
Se nos condicionamos a jamais ter raiva,

podemos ficar assustados quando pensamentos
hostis ou amargos passam pela nossa mente. Ou,
se sempre nos orgulhamos de ser capazes de lidar
com qualquer situação, podemos nos depreciar
quando sentimos um certo desânimo ao pensar
num emprego, na vida doméstica ou numa

situação social.

O objetivo de passar algum tempo em

solidão não é nos,condenar, mas sim nos

conhecermos melhor. Dentro de uma

solidão construtiva, nos, esforçamos para
nos conscientizar de nossas atitudes e

reações, e analisar como elas afetam nossa

vida diária. Observando seus resultados
dolorosos ou tranqüilizadores, saberemos
o que desejamos mudar ou aceitar em nós

mesmos.

Hoje use o tempo que passa sozinho para
se observar. Note os resultados de suas

atitudes e reações em sua vida. Mantenha

aqueles que te trazem paz e se esforce para
mudar aqueles que lhe causam sofrimento.

Agora é lei
,

O presidente Fer�ando Henrique Cardoso

sancionou no mês de maio a nova lei de

responsabilidade fiscal. Entre.outros pontos da

lei fica proibido, a Prefeitos, Governadores e

Presidente, durante o último ano de mandato,
começar obras e deixar contas pára à sucessor.

Nos seis meses anteriores a posse do novo

governo, também é proibido reajustar salários
, de funcionários públicos. As punições serão

definidas em lei que inclui perda de cargo,
multas, proibição de exercer emprego público
e até prisão.

Festa Junina no sábado
O grupo escolar Ervit�lO Venturi e a diretoria

da Capela BOm Jesus estarão realizando a

popular festa junina no próximo sábado, O�
de junho no salão da capela. A festa terá inicio

às 19:00h com a missa e a coroação de Nossa

Senhora. Em seguida inicia os festejos com roda

da fortuna, pescaria, quentão, pinhão,
churrasco, apresentação do boi-de-mamão e

bebidas em geral. Haverá baile(entrada franca)
com o conjunto Marchi Som.

Boa Ação
O Programa Carro da Solidariedade na

pessoa do S�,Antônio Rocha, junto a Rádio

Nereu Ramos, doou ao CDI Vovó Leonida no

último sábado um total de 530 quilos de

alimentos.

Encontro Empresarial
.A, Ampe estará realizando hoje o 4°

Encontro Empresarial, às 19:30h, no Gascic.

Informações pelo telefone 332 3016.

Curso de Culinária
O departamento da Mulher Empresária

promove no próximo dia 05 de junho, segunda
feira, às 19:00h, um curso de culinária.

Informações no telefone 332 3016.

Sebrae & Ampe
A AMPE(Associação Micros e Pequenas

Empresas de Gaspar) está credenciada ao

Sebrae com o objetivo de continuação dos

serviços realizados pelo mesmo em prol da
micro e pequena empresa.

ERNESTO-"RElOJOARIA & ESPORIES
'

,

RUA CEL ARISTILIANO RAMOS, 522
89110-000 - GASPAR - se (047)332-0172

A opçãomais elegante
para o día dos, namorados.
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Por Elizabeth Thomé G. Arruda

Maria Antônia
"Eu não sou eu. Sou a soma de tudoque a vidajá me ofereceu".

odos a chamam de Maria Antônia, um equívoco na sua lembrança de batismo fez com que adotasse
este nome. Maria de Souza e Silva Mass é gasparense nascida no Arraial. Filha' de pai agricultor a
Influência de educadora vem da mãe, que lecionava em uma extensão da própria casa, AHabetizada
aos cincoanos riscava as paredes e móveis o que fez com que fosse para a escola precocemente. Com
38 anos deexperiência na área daEducação e na nona pós-graduação, MariaAntônia ainda se considera
uma estudiosa. Formada em Letras e Pedagogia e com mestrado em Educação não esquece o

ensinamento do pai: "Você precisa escutar o que as pessoas dizem, mas você deve, principalmente, prestar atenção
no que elas fazem". Começou como professora. Foi diretora de escola, assessora especial no Plano Estadual de

Educação, secretária geral na Fundação Frei Godofredo, e hoje atua como coordenadora, eleita em Assembléia, na
creche Lar Maria de Nazaré. Mãe de Ricardo e Bárbara, nossa entrevistada falou de educação, preconceito, amarras
partidárias e da formação do ser humano:

qrgos comissionados justamente em função da
amarra partidária, isso me limita como cientista da

educação.
.

Metas - Que análise você faz entre escola

pública e escolaparticular?
.

.

Maria Antônie - Vou repetir uma frase que li
num jornal: "A escola particular tem todos os

defeitos da escola pública e um a mais: o de querer
formar urn grupo que não. existe no Brasil, urn grupo
especial" .

Metas - A escola particular não tem mais

quelidede?
Maria Antônia - Se eu defendo competência

para todos osprofessores, eu defendo especialmente
competência para os professores das escolas públicas
e aí não haverá diferença.

Metas - Você têm trinta e oito anos na área da

educação. É uma bagagem.
Maria Antônia - Isso não significa que eu tenha

trinta e oito. anos de experiência, posso ser um

abacaxi. Para mim significa que eu tenho uma'

bagagem acumulada e que preciso estar em consi:ante

processo de estudos e atualização. Estou serp.pre
em busca.

Metas -A educaçãonum todo tem a capacidade
de forinar indivíduos. E isso é um processo em

mutação.
,

MariaAntônia - Conhecer a verdade na educação
de urna 'criança é ser verdadeiro; Muitos pais mandam
os filhos ser honestos, mas quando chega um

vendedor pedem: "Diz que o papai não está". O

que amarra é o preconceito, a dificuldade o medo de
enfrentar.

.

Metas - O professor tinha uma imagem
disciplinadora. Ehoje?

Maria Antônia - Eu era disciplinadora.'Quando
percebi que em vez de admiração, os alunos tinham
medo de mim, passei a rever posturas e a me dedicar
a estudos. Comecei com Paulo Freire a quem tive a

honra de receber duas vezes em minha casa. A

disciplina e a ordem são fundamentais, só que
adquiridas através da conversa e da conscientização.

Metas - Trabalhar a criança hoje é diferente de
. .

anos atrás?

Maria Antônia - As crianças hoje são mais ativas
e exigentes .. Elas exigem profissionais 'cada. vez mais

capacitados.

Metas - E como trabalhar com crianças,
rebeldes?

Maria Antônia - É um grande presente. Esses
desafios é que fazem crescer, buscar soluções. É
preciso estudo, pesquisa e competência. Esses alunos
é que precisam de bons professores. Trabalhar com
uma criança sem problemas é fácil.

Metas - Como presidente do Conselho dos
.

Direitos d� Criança e doAdolescente como v�cê a
situação domenor desamparado nomunicípio?

Maria Antônia - Alguma coisa está sendo feita,
fias há muito por fazer, especialmente em formação
e conhecimento por 'parte das pessoas que trabalham
com essas crianças. A criação e o funcionamento de

programas deveriam ser primordiais.
Metas - Você Ioi uma das pione�ras em

administrar preconceitos: filho aos 40, adoção e o

casamento com um homemmais jovem.
Maria Antônia - Tivemos que derrubar alguns

tabus. No caso da adoção não foi nós que fizemos um

bem adotando nossa filha. Foi ela que nos fez um bem

por possibilitar essa experiência maravilhosa. Quando_
jovem namorei um rapaz mulato durante quatro'meses.
Fiquei seis meses de castigo. Há trinta e oito anos atrás

percebi que as pessoas não queriam andar comigo
porque eu assumi que estava "transando" com meu

namorado. Mas eu não conseguia entender; afinal, não
tinha mudado em nada. Tive que refletir e estabelecer
'as minhas regras. Comecei a perceber o que era

mediocridade. Eu não posso agir orientada pelo
preconceito alheio.

Metas - E o casamento?
Maria Antônia - Meu padrão de homem era um

homem mais velho, fui criada para isso, mas de repente
eu me apaixonei por um homem mais jovem e estamos

juntos a dezesseis anos. No dia do meu casamento
fizeram uma aposta ele que não duraria seis meses.

O Ricardo por ser mais jovem, por ser também
muito inteligente, despertou em mim muita coisa.
Costumo dizer que nosso casamento está sempre por'
um fio, é alimentado no dia a dia. É uma coisa boa,
rica, mas não é O' fim, da linha, é o meio. Somos muito
mais diferentes que parecidos. Administramos pelo
amadurecimento.

Metas - Profissionalmente?
Maria Antônia - Quando assumi a direção do Frei

Godofredo eu ficava trabalhando até de madrugada e

isso. fugia aos padrões da época.

Metas - Você já chegou a deixar cargospor não
concordar com determinadas condutas dentro da

Educação. Como foiisso?
Maria Antônia - Para mim a política educacional

está acima de tudo. A política partidária é necessária,
mas.não se pode administrar a educação por partidos.
Os profissionais acabam não tendo autonomia para
colocar sua inteligência a serviço. A cartilha maior acaba
sendo a cartilha dos administradores políticos. Não
estando ligado a ·política partidária você pode programar
um trabalho para oito anos, por exemplo. É semear,

plantar e colher os frutos. A educação ideal é dessa
forma. Eu sonho com administradores que vislumbrem
ISSO.

Metas - Você é contra os chamados cargos
comissionados ou de confiança?

Maria Antônia - Eu nunca aceitei a questão de

Metas - O quenão existehoje. O que faz, então,
umpaipreocupado com a educação do filho?

Maria Antônia - A questão não é a escola é a

competência e' o compromisso., O pai interessado
, deve participar das escolas.Deve participar das APPs,
do Conselho deliberativo. Deve entrar na escola e

conhecer o regimento, exigindo qualidade. É a única
forma de melhorar as escolas públicas.

Levando os filhos para as escolas particulares os

pais alimentam o baixo nível da escola pública. O
que faz a escola ser boa, também é a participação
dos pais. Generalizar {massificar e os indivíduos não

são massas. ,

Metas - O que é inteligência?
Maria Antônia - É saber viver bem. Usufruir as

oportunidades que a vida oferece. Saber onde
encontrar respostas para os problemas e para as

dificuldades. E principalmente se conhecer.

Metas - Oque émediunidadepara você?
Maria Antônia -:-É uma característica que todas

as pessoas tem. Muitas desconhecem, outras negam.

Metas - Você émediúnica?
Maria Antônia - Sou ecumênica, A questão

mística sempre foi muito forte para mim: Sempre
estudei e li muito sobre mediunidade.

Metas - Muitas indivíduos usam da
mediunidadeparamanipular aspessoas, tornado
as submissas.

Maria Antônia - Isso não tem nada a ver com

mediunidade. Isso é conhecimento mal usado que'
você vê em todas as áreas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DIOGO LUIZ HEINRrCHS
3 ANOS

. Macaco deAuditório

Hámuitas crianças a atégente
grande viciada em televisão.

_Passam ho eboras

rogrilrnqção,
ficando; .; que hijj�ó?ifadas
anté a atração que·álelinha
exerce. Curiosamente, isso

também acont'éêfJ"cbm alguns
/

'fje"mostra Willie,
um eno 20 anos, que
restdê. rió'z ..zco âeAtlanta,

EstadosUnidos: Eleficoufurioso
quandq... rão roubou o

aparelhá -que havia sido
colocado em sua cela. O animal só

. se acalmou quando apopulação
.

da cidade lhe deu depresente um
novo aparelho, em cores.

,

QUAL DOS ALIMENTOS ABAIXO NASCE DEBAIXO DA TERRA?
,

PINTE SOMENTE OS ALIMENTOS NATURAIS QUE NÃO
SOFREM A AÇÃO DO TRABALHO HUMANO

Confira os lançamentos:
• Mero Acaso
• Um Anjo nas Ruas .

• Destinos Cruzados
• Pânico no Lago
• Terra de Paixões
• O Príncipe Guerreiro
• O Mercenário

Passeio de Maria Fumaça São Bento
do Sui/Rio Natal

Dia 10 de junho com saída às 6:30h. Almoço,
passeio de trem, transportes de ônibus R$ 45,00.

Rua São José, 266 - Gaspar. Fone: 332-0718
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fotos: Cine Foto Mary

-.

o querotou no CTG

Os Fiéis da Caria arrebentaram no festerê. Até
computador levaram para a barraca, eleita a mais
moderna da festa .

.Mesmo com tantos veículos, o transporte preferido
da turma foi os cavalos. Sobraram gaudériOs.

Os bailes, as provas de ginete e laço, foram as

atrações principais.

A galera da secretaria de agricultura estava com .

a corda toda no CTG. Feljoada no estilo mais
tradicionalista foí.o prato principal. Já para beber,
vamos deixar para lá...

.

O que se sabe é que colheram muitos frutos, mas
quem lucrou foi a farmácia.

.

Confira alguns
camaradas que

pintaram no Rodeio
Crioulo do CTG

Coração do .Vale, a
festa que agitou

Gaspar:

+

HOTEL E CHURRASCARIA .. 332·2252
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o "galã" Anderson
Hank comemora hoje.

. a passagem de mais
um aniversário. Sua

esposa Cidinha e

demais familiares
.

parabenizam pela
data.

A gatíssima Susan

Theiss aniversaria no

próximo 05 de junho.
O apaixonado Nelson
Alexandre deseja
sucesso e felicidades.

Não

poderíamos
deixar de

.

registrar o
aniversário da

simpática Keila

Gregório de

Oliveira, que
festejou no último

dia 23 seus 17
anos. Parabéns!

o cas� Márcia e Gentil Alves trocou alianças na últim
.

.

feira na Igre!aMatriz de Gaspar. O casal recepcio:::xta-
convdados naSOciedade 9 de Agosto.

. Fatos
Acontecimentos

Níver. ..

Felicidades à simpática Ida Benassi que
completou mais um ano de vida no
último sábado, dia 27 de maio.

Congratulações à Rosa Maria Roncálio

que trocou de idade dia 22/05 .

.

Familiares e amigos desejam
felicidades!

José Fethin comemorou a passagem de
mais um aniversáriodia 30/05.

Felicidades!

Quem aniversaria dia 30/05, é Marlise
. Teresinha Spengler. Familiares, amigos
e companheiros de trabalho desejam

sucesso.Parabéns!

Parabéns a Marili Spengler de Cordova
que comemorou a passagem de seu

aniversário no último dia 24.

Felicidades a Antônio Carlos Schmitt

que trocou idade nesta última terça
feira.

Final de Semana...

O simpático casal Nádia e Jorge Pereira
esteve presente no grande Rodeio

.

(domingo, 28), acompanhados das
filhas Jaqueline (e seu namorado

Leandro) e Ana Carina, onde
saborearam delicioso churrasco.

Leonardo Ivan
Fantoni com

pletou 2 anos de
vida, dia 25.
A festa em

comemoração foi
realizada na
Sociedade

Canarinhos, na
presença dos
pais Ivan e

Roberto.

A graciosa Jéssica Parme Conaco trocou de idade ont:_m
(30/05), onde completou seus 4 ani�os. A super �ae
Márcia e o irmão Jefferson parabemzam pela data.

_

..m .......

�;���m.
Moda Masculina - Feminina

Infantil - Tecidos
• Bijouterias - Lingerie

Fone/Fax 332-0803
..... � .

SALÃO DE BELEZA
Norma Cabeleireira

Corte de cabelo, Massagem corporal,
Limpeza de pele

Rua Anfilóquio Nunes Pires, 5111 - Bela Vista Fone: 335-0002 .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fatos.
Acontecimentos

Parabéns especiais à Ma
Isabel Scheidt que

completa seus 7 anos de
vida amanhã (O1/06) .

Isabel recepcionará seus
, amigõs de escola e

familiares em sua

resídêncía.

Final de Semana...

Para a simpáticaD. Rosa Müller
Lanznaster a passagem de seus 87 anos

foi inesquecível. A super festa começou
na quinta-feira, dia 25, onde suas

companheiras de diversão do Grupo da 3a
Idade Santa Inês estiveram presentes em

.

,

sua residência. Mas não terminou por aí.
O tradicional jogo de futebol realizado
entre os homens da família, foi um dos

momentos mais divertidos da

comemoração. Durante as noites de sexta,
sábado e domingo, muita dança, alegria e

descontração.

Parabéns especiais
àDaniel Vieck que
comemorou 2

anos de vida,

completados no
último dia 27/05.

Daniel recebeu
,amigos e

familiares na
Churrascaria toni.

.-,,"

O final de semana em Gaspar esteve
agitadíssimo com o 180 Rodeio, que

aconteceu nos dias 26, 27 e 28 de maio.
Confira os nomes dos animados

, .

gasparenses que estiveram presentes no
evento: Pedro Simon, Dalmo Schmitt, sua
esposa Rosana Schmitt e filhos, Dr. Júlio
dos Santos, sua esposa Leila e filhos,
Marisa e joel da Costa, Sônia e Márcio

. Araújo, Ude e Hamilton, Toni e Cláudia,
Evandro é Dalva da Silva, Paulo (Cantinho

,

- do Gaúcho) e esposa .

. A simpática
'

Geiza Reinert '

foi eleita alo
Prenda

Adulta do
CTG Coração
do Vale dia

26/05.
Parábénsl

Willi�m da
. Conéeição
. comemorou
no último dia
27/05 à

passagem dos
seus 5 anos

(completados
em 26/05).

" Os pais Eva e

Jefferson
desejam
felicidades!

Nos embalos dos 3 dias de festa, o
popularíssimo Zequinha e farm1ia

,

montaram acampamento em território
exclusivo no CTG, onde recepcionaraín

.

amigos e puderam contar com a presença
de Beto Bailanta, que esteve aqui na

"terrinha" para prestigia-lo. O cardápio
foi variadíssimo, sendo servido pratos

, típicos dos costumes gauchescos:
Churrasco, carneiro, coelho, feijoada e

não podendo faltar o delicioso carreteiro,
preparado por toda família. '

Jackson Gabriel
da trindade,
completa seu

primeiro
aninho dia 03

de junho ao

lado dos paiS
Antônio Carlos

da trindade e

teresinha
palmas.
Parabéns\

FeliCidades ao
pequeno

Leonardo Costa
.

,

que na presença
dos pais ]eny e

Marlise
completou seu
10 aninho dia

27/05.

--- Lanches ---

Beira Rio· I

Baile de Formatura e lançamento do CO
IJ� TCHÊ GAROTOS

Dia: 17/06/2000
Horas: 23:30
Local: Soe. Cruzeirinho - GASPAR/Se

, ,

Informações: CANTINHO DO GAUCHO
Fones: 332-0382/ 9973-6836

com prof. Paulo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o zeladorDaniel J. Hein: demonstra um

carinho todo especial às crianças do C.D.I
Vovó Lica. A horta é a maiorprova desta

dedicação. As crianças agradecem.

. Professores de Educação
Infantil participam de curso
Algo em tomo de 100 professores da

rede de educação infantil do município
de Gaspar participaran na última quarta
e quinta-feira ( 24 e 25) do curso

"Criando e Recriando com Dobraduras

e Movimento" promovido pelo
Departamento de Ensino da Secretaria

Municipal de Educação, no Ginásio de

Esportes João dos Santos.
O curso teve duração de quatro horas

e foi dividido por turmas, de acordo com

o nível de atuação dos educadores

(berçário, maternal, jardim I, II e Pré).

Os temas foram escolhidos pelos
próprios educadores. "Criando e

Recriando Dobraduras" foi enfocado

pela orientadora pedagógica Eugênia
Pires Ferreira e o tema "Movimento

(brincadeiras cantadas)" foi trabalhado
pelo professor Adônis Lisboa.

. As diretoras de ensino da Secretaria

Municipal de Educação, Elke Cristine

Maser e Leonida Maria Hostins,
coordenam o eventoque será gratuito e

aberto a professores das redemunicipal,
estadual e particular.

••••••••••••••••••

Promoção
Na revelação: vale um
chaveiro ou um boton

· 332-2277
� ••••••••••••• a •••••

Prefeitura inaugurou nova

ala na Escola Luiz Franzói
ê>- comunidade de Bateias recebeu'

oficialmente no último sábado ( 27) a

nova ala Grupo EscolarMunicipal Luiz
Franzói. A inauguração aconteceu às

16h30mins, com a presença do prefeito
Andreone Santos Cordeiro, do

secretário municipal de Educação,
Neivaldo da Silva, demais autoridades
e de familiares do patrono da Escola: o

cidadão Luiz Franzói .. O investimento

na obra chegou a R$ 70 mil.
,.

O novo espaço tem dois pavimentos,
divididos em um galpão coberto, sala
de aula, biblioteca e banheiros. A escola

atende mais de 200 crianças de la a 4a

série. A ampliação objetiva oferecer as

crianças da comunidade de Bateias uma

estrutura de ensino de qualidade, como
enfatiza o prefeito Andreone Santos

Cordeiro. A obra foi custeada pelo
Executivo com complementação
financeira do SalárioEducação, Fundef,
e colaboração do Samae (na execução
de obras hidráulicas e de esgotos),
Secretaria de Obras e APP do Grupo

. Escolar Luiz; Franzói que bancou a

alimentação dos operários que
trabalharam na construção.

Professores de 4a série foram

a Blumenau para estudos
- Cerca de 30 professores de 4a série

de Gaspar se desiocàram no dia 23/05

a vizinha cidade de Blumenau para um

dia estudos pela parte histórica da

cidade..
Em Blumenau eles focam

ciceroneados pela historiadora Sueli

Petry, diretora do Arquivo Histórico. A
diretora do Departamento de Ensino da

SecretariaMunicipal de Educação, Elke
Cristine Schramm Maser, diz que o

objetivo da viagem foi conhecer um

pouco as particularidades históricas da

vizinha cidade de Blumenau, que este

ano festeja seu sesquicentenário para

depois trabalhar o assunto com os

estudantes da rede pública municipal.
Conhecer a fundo a história de

Blumenau é conhecer a própria história
de Gaspar, que por muitos anos

. pertenceu àquela Comarca", salienta
Elke.

0upermercado·
0lanke

Fone.' 332-0559
Ofertas válidas até 03/06'

Costela Bovina
Coxa cf sobrecoxa
Salsicha Seara
Arroz Rarnpinell 5kg
Milho Maitá 200gr
Extrato Tomate Maitá 370gr
Papel Higiênico BOB 8 unido
Detergente MAJ 500 mi
Amaciante fiori 21t
Creme Dental Sorriso 90gr

2,93
146, .

1,59
2,89
0,49
0,69
2,39
0,38
1,09
0,98

Rua Frei Solano, 490 - Centro - Gaspar
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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----Festa Italiana--
Fotos Cine Foto Mary

Capela Sagrado Coração de Jesus
Belchior Alto

Convida para a tradicional festa que realiza-se-a nos

dias 10 e 11 de junho.
Sábado a partir das 18:00 horas com diversas atrações

- e baile com a Banda Os Ideais (entrada franca).
Domingo a partir das 9:00 horas com -a Santa Missa.

Haverá tarde dançante com a Banda Os Ideais.

I
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Seja seu próprio patrão
Faça um curso de M?nutenção TOPSYSTEM

Você que gosta de estor sempre atual�ado
na área da informática, chegou agora o

mais novo curso TécniCO
de Micro Computadores,

Desfile agita o próximo sábado
o depar

tamento da
Mulher

Empresária estará

realizando no

próximo sábado,
dia 03 de junho,

_

um grande desfile
com café colonial.

O evento será

realizado na

Sociedade
Alvorada e parte

da renda será
destinada à Rede

Feminina de
Combate ao

Câncer de

Gaspar. Serão
apresentadas as

tendências para o

inverno/2000 com

_
artigos, calçados e roupas para todas as idades. As lojas que

apresentarão sua coleção serão as seguintes: Linda Lua,
Florence Modas, Casa Linda Enxovais e Presentes, Point

Calçados, KDAB Malhas, Cherry Presentes, Sandra Confecções
em Couro e Beck's. No dia haverá sorteio de brindes para os

-

participantes. Os convites estão à venda na loja do Boticário,
Ampe e nas lojas mencionadas acima.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. Aprimeira vez

1 - Aplique creme na testa, orelhas e nuca,

tomando cuidado para ele não encostar na

raiz do cabelo.

2 - Divida o cabelo em mechas. Coloque
as luvas, uma toalha nos ombros e prepare
a tinta seguindo a bula. Com o pincel,
comece a passar a tinta a partir da nuca.

Aplique em todo o comprimento do cabelo,
a partir de uma distância de uns 2 cm da

raiz. Atenção: se o seu cabelo é comprido
ou volumoso, você vai ter de usar dois tubos

de tintura.

3 - Deixe a tinta agir no tempo descrito na

bula (em torno de 30 minutos) e só então

passe na raiz. Espere mais 10 minutos. Lave

o cabelo e aplique o sachê que acompanha
a embalagem.

A hora do

retoque
1 ... Corte as cerdas do pincel com uma

tesoura, deixando sobrar apenas 2 cm, para
não sujar de tinta a parte do cabelo que não

precisa de retoque. Se isso acontecer, no

final vai aparecer uma barra de divisão de

cor - mais escura ou mais clara, de acordo

com a tonalidade que você estiver usando.

2 - Divida o cabelo em forma de cruz e

prenda as mechas. Aplique creme ao redor

do rosto. Coloque luvas, uma toalha

protegendo os ombros e prep4re a tintura.

Comece a passar a tinta 'somente na .raiz do

cabelo, seguindo a risca em cruz.

3 - Solte as mechas da frente e, com o cabo

de um pente fino, vá dividindo lateralmente

o cabelo aplicando a tinta até cobrir bem

toda a raiz. Faça o mesmo cOm a parte de

trás.

4 - Deixe agir no tempo descrito na bula

(em torno de 40 minutos), umedeça to�o o

cabelo com água e misture com as mãos,
como se estivesse massageando xampu.

Depois lave bem o cabelo e aplique o sachê

que vem na embalagem.

A escolha da tinturacerta e sua

correta aplicação são a garantia de

um resultadoperfeito

No mercado, você vai encontrar três tipos
de tintura' das mais variadas marcas, que
colorem ou pigmentam o cabelo de maneiras

diferentes. Portanto, você precisa primeiro
pensar no que deseja para depois fazer compra.

Permanente, mais conhecida como tintura, é

recomendada para. cobrir 100% de cabelo

branco, escurecer ou clarear até quatro tons

da cor natural. Por conter amônia e água
oxigenada, ocorre um processo de oxidação no

fio que substitui os pigmentos naturais pelos
da tintura. O resultado é uma cor duradoura,
que só sai quando a raiz do cabelo .começa a

crescer.

Semipermanen te, ou totalizante, chega a

cobrir 50% dos fios brancos e também serve

para revitalizar a cor original (irÍtensificando
a e dando mais brilho), escurecer ou

acrescentar reflexos da nuance escolhida. É um

tipo que não clareia o cabelo, pois não contém amorua, apenas um baixo teor de oxidante. Sai

gradativamente após vinte lavagens e é ideal para quem teme mudanças radicais.

Temporária, também conhecida como rinsagem, realça a tonalidade natural e dá brilho sem alterá

la. É indicada para dar reflexo àqueles primeiros fios de cabelo branco que aparecem aqui e ali na

cabeça. Sua fórmula não tem amônia e oxidante, apenas corantes - portanto, ela adere superficialmente
aos fios, com duração de até cinco lavagens.

'elos naturalmente escuros ganham reflexos

a;anjados se receberem tintura quatro tons

mais claros que os deles. Quanto mais clara a

tonalidade escolhida em relação ao cabelo, mais

alaranjado será o resultado.

Antes de optarpela tonalidade, saiba

qual combina com você e que efeitopode.
causar em seu cabelo

ceber nuances acinzentadas ou mate, pois os

pigmentos azuis ou verdes dessas tonalidade

vão deixar os fios com reflexos esverdeados.

Considere a cor da sua pele para decidir

a cor da tintura:
.

Peles rosadas combinam com vermelhos,'
acobreados, dourados, ruivos, marrons e

tonalidades escuras.

Peles amareladas, com marrons e vermelhos.

Peles morenas: com castanho, achoco

latados, pretos e vermelhos.

Peles negras, com

castanhos, pretos e

tons acobreados.

elos loiros e castanhos claros tendem a ficar

com manchas acinzentadas quanto mais claras

forem as nuances da tintura escolhida.

Ao escolher a tona

lidade, leve em conta

a cor do seu cabelo,
para não correr o

risco de ele ganhar
reflexos indesejáveis.

CAMA - MrSl\.� ê�Nti.Q - r>R�!NIE,S. - �º"EÇORI\ÇÃO

Cama, Mesa e Banho com qualidade e preços baixos.

Comece desde já à montar ou renovar o seu enxoval, faça-nos uma visita e

conheça os nossos planos de pagamentos em até 10 vezes.

Esperamos por você!!!elos com reflexos

ros não podem re-

R: Vereador Augusto Beduschi, 88 - Gaspar - Fone: 332-0973

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MaRenata da Silva

Nome: MariaRenata da Silva
O quefaz: Funcionária Pública

omelhor do dinheiro: O que
ele nosproporciona.
Opior do dinheiro:Não saber
administrá-to.
Te acalma: Os bons conselhos
de minha mãe (D. Aparecida).
Deus:A razão de ser.

Amar é: Respeitar os amigos
com suas qualidades e defeitos.
Umapalavra de conforto: Fé.

_ Família:A minha vida.

Sempre: A minhafamília.
Nunca: Ofender as.pessoas.
Drogas: Uma tragédia.
Felicidade: Os bons e sinceros

amigos.
O essencial para uma vida.
saudável: Sorrir.
Tristeza: Quando perdemos
alguém querido.
O .que falta em. Gaspar:
Seriedade e competência na

administraçãopública emelhor
,

policiamento nas ruas.

Um livro: Médico de Homens e
deAlmas (Kate Clawdell).
Um filme: Perfume deMulher.
Uma frase: "Metade de nossa

alma é um bom amigo".
Esportepreferido: Cavalgar.
Ator:Antônio Fagundes.

'

Atriz: Eva Wilma.,
Medo: Da inveja.
Pesadelo:Afame no mundo.
Sonho: Fim das Guerras.
Saudade: Do meu avô Plácido.

Lugarparadisíaco: Costão do
Saltinho.
Dez:Para o meupClÍ (Zequinha).
Chique: A Artista Plástica Érica
Becker deAraújo.
Brega: CarlosMassa (Ratinho).
Prato preferido: Aqueles
preparadospelo meupai.
Carro: Com altapotência.

Semana de Oração pela Unidade dos Cristãos

5 - II de junho -19:30h .

Um costume antigo que chega agora a

Gaspar: ma semana, que antecede Pentecostes,
faremos esta semana de oração. Ecumenismo é

procurar a unidade entre as Igrejas cristãs. N_ão
se quer formar uma só Igreja, não. A diferença
não é má. A unidade conserva' a diferença, mas
cria laços de amor e amizade. Queremos sentir

nos todos filhos do mesmo Pai, vivendo Batismo
e a mesma fé no mesmo Deus. O jeito é diferente.

Mas só o jeito. É quem nem uma família, cada
filho tem um jeito, mas todos pertencem à

mesma' família e se amam e se perdoam.
Assim pensamos. Algumas Igrejas toparam

dar este primeiro passo. Orar, rezar juntos. A
cada dia iremos a uma Igreja. Crendo no mesmo

Deus e Pai. Por vezes, quem faz a pregação numa

igreja, pertence a outra: um pastor prega na

católica, um,padre ria evangélica.
É a semana que nos conduz a

PENTECOSTES - "Recebi o Espírito Santo!"
''A paz esteja convosco!;' ''A quem perdoardes

FreiBenjamim

os pecados, estes serão perdoados!". No Batismo
e na Crisma recebemos e celebramos o Espírito .,

Santo. Sete dons! Muitos dons! Não deixarei órfãos,
diz Jesus. Enviarei um defensor: o Espírito Santo!

Ilumina, ilumina a nossa vida, Espírito de'Luz!

--PROGRAMAÇÃÓ -----'---

Dia 05 - segunda
'NaMatriz S. PedroApóstolo

Dia 06: terça
Najgreja Brasilpara Cristo, margem esquerda, na

Rua Pedro Zendron, 98
Dia 07 - quarta
Na Igreja Luterana
Dia 08 - quinta

"Na Igreja do Evangelho Quadrangular, na margem
esquerda, naRua Pedro Simon

Dia 09 - sexta

Na Igreja Petencostal deJesus Cristo, na margem
esquerda, àRua Pedro Zendron, 230

(j)Uk�L
12 deJunho - Homenageie seu amor

Telemensagens para todas as ocasiões 'com fundo musical.
Sempre renovamos nossas mensagens para melhor atender

nossos clientes.

Dispomos de mensagens exclusivas em INGLÊS,
ALEMÃO e ESPANHOL.

Atendemos das 7:30hs às 23:30 hs

Pensou TeJemensagem, PensouDiskSentimentos!

332-0871

_-

ry' ÁRIES - Controle sua emoção para não

ocasionar briga.
.

��OURO - Não deix� nada a esmo. Amor
,

'SIncero. .

rr GÊMEOS - Acontecimentos inesperados

a-;:;
e s_oSlosos. Aproveite.

� CANCER - Sinta o poder de
, transformação do amOL

ól LEÃO - Estána hora de colocar um pouco

JTh mais de ação.
.

II..\' VIRGEM - Trabalho criativo e dinâmico.

.tl. Amor sensual.
LIBRA - Suas idéias despertam

.m. sentimento� antagônicos,
ESCORPIAO - Busque a tranqüilidade e

X' exercício de relaxamento.
SAGITÁRIO - Novidades à vista na vida

'),sentiment�L
""'"

CAPRICORNIO - Compra e venda de
AM. objetos pessoais não devem serrealizados.

7iL AQUÁRIO
- Não deixe a sua intuição

T\ falar mais alto. '

PEIXES - Atitude franca melhora sua

chance de trabalho.

,Colégio São Francisco se fez

presente no Educar 2000
VII Congresso Internacional de Educação - São Paulo -

Palácio de Convenções do Anhembi. Estamos vivendo, no
mundo globalizado, a era da informação e do conhecimento.
Tudo indica que os anos que temos pela frente representarão
um grande desafio e uma oportunidade única para a

educação.
'Com o tema "Novas Visões da Educação", o congres' o

contou com a presença de mais de 15.000 mil participantes,
entre eles a Coordenadora Pedagógica Rosana Müller

Wieser, que inicia agora um círculo de debates para repasse
das novidades que trouxe consigo. Aos professores, o
primeiro encontro acontecerá no dia 17 de junho, às 8:00
horas.

Dando continuidade ao que julga ser' de suma

importância, o aperfeiçoamento e crescimento profissional,
o Colégio São Francisco se fez presente com a professora
Scheila Meri Schramm, participando da VI Jornada
Curitibana de Educação, de onde retornou com muitas
novidades.

Rua Doralícío Garcia, 777 - Gaspar/Se
E-mail: csf@zaz.com.br

Site: wwwblumenaú.zaz.ccm.br/csí

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12-B --------------------------C S_'J\__lJ_'])__E )---------------------31-/0-5-a-06-�-:-/�-�-;

Uva---
A uva é um meio terapêutico eficaz contra o catarro crônico

dos pulmões. Ela ajuda a depurar e enriquecer o sangue, graças às
suas soluçõe-s aquosas de sais potássicos, que eliminam do

organismo as substâncias inúteis.
A uva tonifica, remineraliza e renova o tecido. O ferro contido

nessa .fruta é facilmente assimilado, tornando-a um alimento ideal

para a formação de tecidos. É muito indicada nas perturbações
.gastro-intestinais. Beneficia o aparelho digestivo, estimulando-o e

limpando-o. 'Combate o distúrbio da digestão, o acúmulo de gases
no tubo digestivo, auxilia no relaxamento intestinal, com seus

fermentos, a uva excita as funções do pâncreas e do epitélio
intestinal.

Para as crianças de peito, o suco de uva, fresco e puro, é uma

espécie de leite vegetal, que pode ser ministrado aos lactentes na

proporção de três colheradas diárias. -

Válor alimentício
A uva é uma das nossas melhores frutas. Dela convém fazer

mos uso abundante no tempo de sua colheita.
Como os viticultores costumam empregar sulfato de cobre para

combater as doenças que acometem as vinhas, é necessário lavar
muito bem as uvas em água com limão ou vinagre. Caso .se use o

vinagre, deve-se, depois, passar as uvas em segunda água, não só .

para tirar o gosto, senão também, e muito mais, o efeito deletério
do vinagre sobre o organismo.
A uva pode entrar também no preparo de doces, compotas,

geléias, etc ... , mas é especialmente no 'fabrico do famoso suco de'
uva que ela desdobra suas excelências

�---'FARMÁCIA --

I
Medicamentos e Perfumaria em Geral

Disque Farmácia 332-0579

a G'"
GOllerno de ��

.

� aspar�

Existe até quem ache sexy, mas voz rouca significa que algo
não vai bem com a sua garganta. A rouquidão ou disfonia, como

preferem osmédicos, surge quandonossas duas cordas vocais vibram
em desarmonia.Hápessoas que são roucasporquenascem com

alteraçõesno aparelho fonador. Mas oproblema tambémpode
acontecer depois de falar demais, gritar, agredir a laringe com

cigarro, bebidas ou alimentosgelados, álcool e atépor causa de tuna
gripe. Descubra como cuidar da garganta irritada emanter a voz

sempre cristalinaneste começo de outono.

"Se durar mais de quinze dias, procure um médico"
A rouquidão pode ser sintoma de inflamação na garganta. Nesse caso,

o problema costuma desaparecer espontaneamente com quinze dias. Se
durar mais do que isso, fique alerta e procure um médico. Pode ser sinal
de que há calos nas cordas vocais, provavelmente o resultado de esforço
ao falar, ou tumor na garganta.

Dica- Enquanto estiver com a voz rouca, procure falar o menos

possíveL

"Postura atrapalha a vibração das cordas vocais"
Falar demais; alto e rápido pode causar rouquidão. Os médicos

classificam esse comportamento como mau uso e abuso vocaL Isso, aliado
a uma postura incorreta" agrava ainda mais a situação. Apoiar o telefone
no ombro durante um. conversa, por exemplo, prejudica tanto a coluna
como a voz. Quem fala com a cabeça inclinada e o queixo levantado

comprime a laringe, dificultando a vibração das cordas vocais, causando
atrito. entre elas' e aumentando o risco de surgimento de calos.

O ideal é manter o olhar pata a frente, sem inclinar a cabeça para
cima Ou para baixo.

Dica - Para que a voz permaneça sempre em boas condições beba
<

pelo menos 2 litros de água por dia ,(principalmente se trabalhar
em ambientes com ar condicionado). Inclua maçã na sua dieta: ela tem

ação adstringente e limpa a laringe. Além disso, evite cigarros e bebidas

alcoólicas, principalmente agentes irritantes das cordas vocais.

"O mel forma uma camada protetora na garganta e dá sensação
de conforto"

Tomar uma colher de sopa de mel é um daqueles conselhos de avó

que realmente funcionam. O néctar das abelhas tem uma textura viscosa
e forma uma. camada protetora que acalma a garganta irritada. Fazer

gargarejo com chá.de malva também pode abreviar seus dias de rouquidão,
porque. essa erva tem propriedades antiinflamatórias e antibacterianas.
Basta ferver as folhas em meio copo de água e esperar a infusão ficar
morna. .

Pica Usando a

reflexologia, você ativa

pontos do capar.. Para acelerar
.

a recuperação da garganta,
massageie com' o polegar a região
onde o dedo anular se une com a

palma da mão. Repita o movimento
várias vezes ao dia e sinta o .alívio.

este ponto
acelera a

recuperação
da gargailta

Secretaria Municipal de Saúde e

Assistência Social

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Pedágio combate o tabagismo
Dia 3J de maio: Dia Mundial de Combate ao Tabagismo

o ComemConselho Municipal de
Entorpecentes) estará promovendo hoje,
com os alunos das escolas, um pedágio
objetivando a conscientização da

comunidade para o combate ao

tabagismo. Os alunos entregarão um

cartão, com uma mensagem de

prevenção e de combate ao fumo. O
fumante introduz, por vontade própria,
rio seu organismo 4.720 substâncias
tóxicas' e , por isso, adoece com uma

freqüência duas vezes maior do que as

pessoas que não fumam. Entre elas está
a nicotina, que é a droga do tabaco
veiculada na fumaça do' cigarro,
cachimbo, charuto, goma de mascar ou
rapé e, que causa dependência, Ela leva
em média 9 segundos para completar o
trajeto desde a boca até o cérebro.

o que éo cigarro?
O cigarro é um produto

industrializado que contém as folhas
secas- da planta conhecida como

tabaco(Nicotina rusticum e Nicotina,
tabacum). Outras preparações que
contém o tabaco são cachimbo, charuto,
fumo em corda, palheiro e rapé. Todas
as preparações que são fumadas apre
sentam substâncias muito parecidas. Por
outro lado, algumas vezes as folhas de
tabaco são misturadas com drogas
ilícitas, trazendo efeitos adicionais.

o que compõe a fumaça do

cigarro?
Os componentes gasosos da fumaça

como o monóxido de carbono(CO) e o

dióxido de çarbono(C02), são os

Fumar: distrai ou destrói?
Quando você fuma em público,

70% da nicotiria é absorvida pelas
pessoas que estão no ambiente e que
não fumam.
.Fumar em público é" antes de

tudo, comprometer a saúde dos
outros..

Um dos princípais componentes
do - fumo é ,a nicotina

provavelmente a responsável pela
dependência física. A nicotina é
altamente venenosa ( uma gota

colocada na língua de um cão, mata
o animal em apenas 1 minuto). Mas
o fumante a recebe em doses
mínimas e misturadas, tomando-a
quase inofensiva.

31 de maio Dia Mundial sem,
Fumo COMEM - Conselho

Municipal de Entorpecentes de

Gaspar.
Sem dúvidas o melhor caminho

para interromper o hábito de fumar
é simplesmente ... deixar de fumar.

J,.

MATERIAL DECONSTRUçAo
•••• m.a ••••••••••••••••••••••••••••••••••••

MATERIÂL DE

CONSTRUÇÃO
FoneIFax: (047) 332-0077 332-0290

Rua Hercílio Fides Zimmermann; 1055 - Margem Esquerda - Gaspar/SC
CGC 00.453.448/0001-60 'Insc. Est. 253.032.466

responsáveis pela diminuição' de
oxigênio para os órgãos dos fumantes.
Nicotina e alcatrão compõem a porção
particulada da fumaça e depositam-se
nos pulmões.'A nicotina é responsável
pelos efeitos prazerosos do cigarro, pela
dependência e pelo cheiro e cormarrom

característicos do tabaco. Além da
nicotina presente nas folhas de tabaco,
cerca de 4.000 compostos são

produzidos pela queima do cigarro,
sendo o mais importante o alcatrão, que
é cancerígeno.

Doenças ' isquêmicas do
coração(como angina de peito ou infarto
do 'miocárdio), isquernias ou

hemorragias, doença pulmonar
obstrutiva crônica e cânceres de pulmão,
boca, laringe, esôfago e bexiga são

doenças relacionadas ao uso crônico do
fumo e que levam à morte tanto de
homens como de mulheres: As crianças
que fumam faltam mais à escola do que
as que não fumam, e têm mais

propensão a doenças pulmonares.
Quanto mais cedo o jovem se tornar

fumante freqüente, maior a propensão
para desenvolver doenças graves como
as descritas acima.

Quais as doenças que são
• ocasionadas pelo fumo?

ESTADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Gaspar

Vara do Criine, Cível e Anexos

EDITAL DE CITAÇÃO

OCA) Doutor(a)VITORALDO BRIDI, Juiz(a) de Direito FAZ SABER a José dos
Santos Tomaze sua esposa Roseli Tornaz, os quais se encontram em local incerto e não
sabido que, neste Juízo de Direito, situado à Avenida Deputado Francisco Mastella, s/
n, Sete de Setembro, CEP 89110-000, Gaspar (SC)., tramita aAção Rescisão de Contrato,
sob n° 025.oo.0oo806�5, aforada por Município de Gaspar, em desfavot de José dos
Santos Tomaz. Assim, dica o mesmo CITADO para responder à ação, querendo, no
prazo de 15 dias, contados do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não
sendo contestada a- ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros
.os fatos articuladospelo autor dapetição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). SÍNTESE
DA INICIAL: 1) Os requisitos receberam um imóvel dom 150,002, construído com

uma casa de material, no lote 1)5 do loteamento COHAB, do Projeto fÍABITAR
BRASIL/97; ficando obrigados a pagar a quantia de R$ 975,00 em 24 (vinte e quatro)
prestações mensais de R$ 40,63, conforme contrato particular de Compromisso de

Compra e Venda, assinado em 17/05/1999. 2) Os requeridos ficaram obrigados a não
vender o imóvel antes do período de 02 (dois) anos, ou enquanto não houver a quitação
do contrato ea transferência por escritura pública. 03) Os mesmos venderam o imóvel
ao Sr. Nilton Cezar Lemos e Cidione Maria Marinho de Melo, infringindo a cláus�a
nona do contrato acima citado. 4) Sendo assim presente ação tem como objeto"

,

primeiramente, a rescisão do contrato entre as partes celebrado e, por conseqüência a

reintegração do município de Gaspar na posse do-aludido imóvel. E, para que chegue
ao conhecimerito de todos, partes e terceiros, eu, Rodrigo André dos Santos, o digitei"
e eu, AntônioColzani, Escrivã/o) Judicial o conferi e subscrevi. Comarca deGaspar(SC),
03 de Abril de 2000.

'

Juiz de Direito

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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---B.anco da rerra-____,-----
Em reunião realizada no dia 16 de

maio, o Conselho Municipal de
Desenvolvimento Rural, dentre
outros assuntos, tratou do Banco da

Terra, programa da Secretaria de
Estado da Agricultura, que visa
financiar a aquisição de terra para'
produtores rurais não proprietários.

Na ocasião foi formado um

Comitê Municipal, composto por
CInCO pessoas com

representatividade nomeio rural, que
terá como função a escolha dos
candidatos ao financiamento,
seguindo uma série de normas e

critérios oficiais pré estabelecidos.
O município deGaspar deverá ser

contemplado com 04 (quatro)

Agricultura catarinense

pode ser 'modelo nacional
o secretário da Agricultura,

Odacir Zonta, comemorou as

medidas anunciadas no último dia
onze maio pelo Governo' Federal
visando ao atendimento das

reivindicações dos pequenos
agricultores do movimento Grito da
Terra Brasil, liderado pela
Confederação dos Trabalhadores na

Agricultura (contag). "Os programas
são todos baseados no modelo

agrícola catarinense", destacou. "É
a prova de que as nossas iniciativas
atendem os anseios do homem do .

campo". Zonta explicou que dós
,

quatro programas anun-

ciados(Equi valência Produto,
Crédito Fundiário, Fundo de AvaI e
Assistência Técnica à Agricultura

.

Familiar) dois foram idealizados no

primeiro mandato do governador.
Esperidião Amin. O Equivalência
Produto, por exemplo,' é uma

adaptação do programa troca-troca,
desenvolvido em 1983, e que prevê
um adiantamento de recursos ao

agricultor e o pagamento posterior
em produtos. "É a �oeda que ele
conhece melhor", ressaltou o

secretário.
O Programa "Credito Fundiário"

se assemelha ao projeto.catarinense
"Fundo de Terras", também lançado
em 1983. Zonta conta que a idéia é

enquadrar famílias agrícolas e

adiantar recursos para o

desenvolvimento rural de cada

propriedade. Em Santa Catarina,
segundo ele, já foram enquadradas
922 famílias, das quais 246 já estão

recebendo o adiantamento.
O secretário acrescentou que os

outros dois projetos lançados hoje
também já são praticados em Santa
Catarina há muitos anos,

especialmente o programa
"Assistência técnica à agricultura
familiar". "O modelo. agrícola
catarinense é fundamentalmente
baseado na pequena propriedade,

-

geralmente controlada pela própria
família",

•

• Feiras: convidamos toda a

: comunidade Gasparense para
• prestigiar a feira de produtos
:- coloniais e artesanais, localizado no

....• Supermercado Zoni do bairro Santa
· : Terezinha. . ,

• Feiras de Mudas de Arvores
• Frutíferas: encerra nesta Quinta•

· .feira dia 0110612000, as encomendas
• da Campanha de Mudas de Árvores

· : Frutíferas, promovido pela
· • SecretariaMunicipal deAgricultura•

• e EPAGRI. Os interessados poderão
•
procurar a Secretaria deAgricultura•

.para procederem as suas enco-

I' • mendas, ou obterem informações
: através do telefone 332-2020.
• Alertamos que a entrega das mudas
: serão realizadas no dia 0610612000

A boa situação sanitária dos • rio horário das 9:00 às 16:00 horas,
rebanhos dos Estados de Santa : sem intervalopara o almoço.

• Cursos: a Secretaria deAgriculturaCatarina e Rio Grande do Sul, que .: através da EPAGRI, está oferecendo
há mais de seis anos não registram • os seguintes Cursos: Processamento
um único caso de febre aftosa, rendeu : Carne Suína 1, local CETRE-
o reconhecimento do ministro da .• Florianópolis, período 05 à 08106,

Agricultura e do Abastecimento, : vagas 02; Arroz Irrigado, local
• CETREI - Itajaí, período 1 2

Marcus Vinicius Pratini de Moraes. _. à 16106, vagas 10. Maiores infor-
Já está em vigor a Portaria n° 153, : mações poderão ser obtidas pelo
que declara a área formada pelos dois :fone 332-2020 ou diretamente na

Estados'como "Zona Livre de Febre • EPAGRI.

Aftosa".
• Calcário: informamos aos

: interessados que estão sendo aceitasA excelência sanitária dos • novas encomendas de calcário os
rebanhos catarinenses pode ser : preços são: R$ 8,501ton a granel; R$
creditada em grande parte ao trabalho • 16,OOlton ensacado. O frete ficará

•

desenvolvido pelo Programa de .por conta da P.M.G.
: .• Patrulha'Mecanizada: alertamosInfra-estrutura Agrícola da Cidasc.
t: aos produtores rurais, devidamente

Com O objeti vo de oferecer boas .• inscritos, interessados em receber
. condições às propriedades rurais; o ': atendimentos da patrulha meca-

programa contemplou 14.784· .11 nizada, deverão fazer suas reservas

famílias entre janeiro de 1999 a . �:para trator de pneus, sendo que são

fevereiro de 2000. Entre os
• realizados serviços de arado,

· ; rotativa, grade,. roçadeira e
benefícios fornecidos, destacam-se . 'e distribuidór de calcário. Preços:
os serviços de terraplanagem e

. e tratores Ford 4630: R$ Jsoo».
construção de poço tubular, silos e -: trator Valmet 885: R$I8,OOIh; retro
canais de irrigação edrenagem. %�: R$ I5,001h.

-

e Carteira de Produtor Rural: Os
: e produtores rurais interessados em

0,:i': utilizar os serviços de trator de
�..• pneus, deverãoproceder a confecção
, : de carteirinha de produtor rural. Os
f"e documentos n.ecessários são duas
�.<;::,;.
Iv. Fotos 3x4 e o Bloco de Produtor
t;.• Rural.
"e -

�i. Exames: os produtores rurais que
�� trabalham com derivados de leite
Fil: '(queijinho, nata e queijo colonial),
; e deverão proceder os exames de

��: Brucelose e Tuberculose, bem como

�P. devem estar em dia com as suas

t�: carteiras de saúde e alvará sanitário.

financiamentos, e os candidatos que
ainda não fizeram sua inscrição,
deverão faze-la com a _ maior
brevidade possível, no Sindicato dos
Produtores Rurais.

Iosi Rodrigues Prestes
EPAGRI- Gaspar

Santa Catarina é

destaque no combate -

à febre aftosa-

Revenda e assistência técnica autorizada
ma nova massa de arfrio deverá

chegar ao Sul do Brasil, favorecendo o

predomínio de sol em todas as regiões de Se.

Condições de geada nas regiões altas e vales do
- Estado. As temperaturas deverão manter-se

baixas e os ventos soprar do quadrante sudoeste
-

fraco a moderado com rajadas.

=Mctosserras
•Roçadeiras
·Ordenhadeiras

Av. das Comunidadés, 460 I-

Centro - Gaspar
-

Fone/Fax: 332-1236

•Desintegradores
•Pulverizadorés

BLlda; ·Lava Jato
"" Rua 15 de Novembro, 622

Centro - Rio do-Sul

Fone: (047) 521-3637

Vendas de Alevinos I e II

Rua Joaquim Zucco, s/n - Nova Brasília

Brúsque, Fone: 350-0386 .

Recicle Catarinense

de Coleta de Lixos e

Entulhos Lrda.

Agilidade na remoção
de lixos e entulhosConvênio com a Epagri, n°

09.17.07.0000.100.767/97

Baú Central - IIhota/SC. Fone: 391-5665

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AUGUSTO BEDUSCHI NETO
DELEGADO DE POLÍCIA

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO POR INFRAÇÃO DE TRÂNSITO N.147 98/2000

FUNDAMENTADO NOS TERMOS DO ART. 281, PARÁGRAFO ÚNICO, INCISO n,
DA LEI N. 9.503, DE 23/09/97, A AUTORIDADE DE TRÂNSITO, AO F1NAL
IDENTIFICADA, NOTIFICA O(S) PROPRIETÁRIOS (S) DO(S) VEÍCULO(S) ABAIXO
ESPECIFICADO(S), DA AUTUAÇÃOPELO COMETIMENTO DA(S) INFRAÇÃO(OES)
RESPECTIVAS(S), PODENDO, CASO QUEIRA, NO PRAZO DE 15(QUINZE) DOIAS,
APRESENTAR DEFESA PRELIMINAR OU AINDA INFORMAR O VERDADEIRO
INFRATOR, CONFORMEDISPOSTO NO ART. 257 PARAGRÁFO 7 DAMESMA LEI,
COMBINADO COM A RESOLUÇÃO N. 017/98, DO CONTRAN, SENDO PESSOA
ruRIDICA O PROPRIETÁRIO DO VEÍCULO, A NÃO INDICAÇÃO DO CONDUTOR
IMPLICARA NAS SANÇÕES DO ART. 257, PARÁGRAFO 8, DO CTB.

NO. DA PLACA AUTO DE INFRAÇÃO NOME DO PROPRLlCONDUTOR COO. DA INFRAÇÃO
AGR0300 55584405 RAULINO KNOP .659
LWX2772 1962 PLASVALE IND. DE PLÁSTICOS DO V 318
MAB4898 55583946 PEDRO ANTENOR DA SILVA 504

ENQUADRAMENTO
318=ART. 89 XXXIX P - CNT
504 = CTB 162 V
659 = CTB 230 V

TRANSCORRISO O PRAZO ACIMA, SEM A APRESENTAÇÃO DE DEFESA

PRELIMINAR, OU POR SEU INDEFERIMENTO; FICA(M) O(S) NOTIFICADO
CIENTE(S) DA IMPOSIÇÃO DA PENALIDADE NOS TERMOS DO ART. 282 DA LEI
N. 9.503, DE 23/09/97, E SEUS PARÁGRAFOS 4 E 5 (ACRESCIDOS PELA LEI 9.602/

98), PARA, EM 30 DIAS, EFETUAR O PAGAMENTO OU, QUERENDO, AINDA,
APRESENTAR RECURSO A JARI.
OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAMEM VIGORNADATADAPUBLICAÇÃO
DESTE EDITAL.

GASPAR/SC, EM 18 DE MAIO DE 2000.

AUGUSTO BEDUSCHI NETO
DELEGADO DE POLÍCIA

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO POR INFRAÇÃO DE TRÂNSITO N.147 99/2000

FUNDAMENTADO NOS TERMOS DO ART. 281, PARÁGRAFO ÚNICO,INCISO
II, DA LEI N. 9.503, DE 23/09/97, A AUTORIDADE DE TRÂNSITO, AO FINAL

IDENTIFICADA, NOTIFICA O(S) PROPRIETÁRIOS (S) DO(S) VEÍCULO(S)
.ABAIXO ESPECIFICADO(S), DA AUTUAÇÃO PELO COMETIMENTO DA(S)
INFRAÇÃO(OES) RESPECTIVAS(S), PODENDO, CASO QUEIRA, NO PRAZO
DE 15(QUINZE) DOIAS, APRESENTAR DEFESA PRELIMINAR OU AINDA
INFORMAR O VERDADEIRO INFRATOR, CONFORME DISPOSTO NOART. 257
PARAGRÁFO 7 DA MESMA LEI, COMBINADO COM A RESOLUÇÃO N. 017/

98, DOCONTRAN, SENDO PESSOA JURIDICA O PROPRIETÁRIO DO VEÍCULO,
A NÃO INDICAÇÃO DO CONDUTOR IMPLICARA NAS SANÇÕES DO ART.

257, PARÁGRAFO 8, DOCTB.

AUTO DE INFRAÇÃO NOME DO PROPRLlCONDUTOR COD. DA

AGUINALDO CORADINI

NO. DA PLACA

INFRAçÃO
LYB6238 55584248

ENQUADRAMENTO
704=CTB 244 II

TRANSCORRISO O PRAZO ACIMA, SEM A APRESENTAÇÃO DE DEFESA

PRELIMINAR, OU POR SEU INDEFERIMENTO, FICA(M) O(S) NOTIFICADO
CIENTE(S) DA IMPOSIÇÃO DA PENALIDADE NOS TERMOS DO ART. 282 DA
LEI N. 9.503, DE 23/09/97, E SEUS PARÁGRAFOS 4 E 5 (ACRESCIDOS PELA

LEI9.602/98),PARA,EM 30DIAS, EFETUAR O PAGAMENTO OU, QUERENDO,
AINDA, APRESENTAR RECURSO A JARI.
OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAM EM VIGOR NA DATA DA

PUBLICAÇÃO DESTE EDITAL.

GASPARlSC, EM 25 DE MAIO DE 2000 .:

Vende-se
Uma linha telefônica

prefixo 332. Informações
através do telefone
332-5071 com Carlos.

704

VENDE APARTAMENTO
Ref. 01 - Apartamentos no Ed. Monte Cario - RESIDENCE - com 2 e 3 quartos, suíte, garagens. Uma
entrada e o saldo em 100 meses, financiamento direto pela Construtura Incorporadora.
Ref. 02 - Apartamento no Residencial Alvorada pronto para morar, com 03 quartos, suíte, garagem e

demais dependências. Pagamento 20% de Entrada e o saldo financiado em 100meses pela Construtora.
Rei. 03 - Apto c/03 quartos e demais dependências - Conjunto Residencial Beja Vista, ficando: jogo
de quarto casal jogo de cozinha completo. Preço: R$ 32.000,00 - quitado.

.

CASAS
Ref. 04 - Casa em alvenaria com 03 quartos, mais dependências edificada em um terreno medindo
3.072m2 fazendo frente com a Rua Olga Bohn proximidades Vineplast, Bairro Coloninha, Preço R$
45.000,00 , 50% de entrada - saldo parcelado, aceita carro, terreno medindo 3.097m2.
Ref.05 - Casa em alvenaria c/3 quartos, derriais dependências, garagem para 2 carros. Aceita contra

proposta R$ 60.000,00. '.
Ref. 06 - Casa em alvenaria c/03 quartos, 2 BWC, garagem para 02 carros e demais dependências.
Proximidadesdo Supermercado Bluville prai de Penha -'Armação. Preço: R$ 28.000,00 - aceita carro
ou terreno c/ parte de pagamento.

TERRENOS
Ref. 06 - LOTES ÁREA NOBRE: Próximo a Avenida das Comunidades, metragem de 380 a i .000m2.
Preço R$ 12.000,00 a R$ 27.000,00 à vista ou 30% de entrada, saldo em 12,24 e 36 meses,
OBS: Com ótimas residências já construídas, no loteamento.
Ref. 09- LOTE GASJ;'ARINHO: com 498,OOm2 a mil metros do centro. Preço R$ 6.000,00 à vista,

. aceita carro como parte de pagamento. . ,

Ref. 10 - Lote Bairro Santa Terezinha área 362,50m2 l4,50x25,OOm, TC" quadra da Rua Barão Rio
Branco (R. Brusque) próx. da A.A.B.B. Tropical, Farmácia Modelo e Mercado. Terreno plano, regular,
não necessita de aterro, documentado e livre de enchente.
Ref. 11 - TERRENO: No centro próx. a Delegacia de Polícia, edificado com uma casa de madeira.
Ref. 13 - Um sítio com 11.000,00 metros.: com uma casa de alvenaria, lagoa, árvores frutíferas e

demais benfeitorias. Obs: Porteira fechada.
.

Ref. 14 - Lotes: Bairo Sete de Setembro, próximo ao conjunto habitacional Arco-Íris, área medindo
382,OOm2 - livre de enchente.

.

LOTEAMENTO FIGUEIRAS
Lotes: 450m2, entrada: R$ 1.500,00 a R$ 2.500,00, saldo parcelado em 36 vezes, parcelas de R$
275,00 - ou à vista a combinar.

Rua Arnoldo Schramm, 150 - EdifícioMonte Cario, próximo a Zeca Acessórios - Gaspar

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J
••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

VENDE - CASAS
Águas Negras: Alvenaria - Nova - com 100,OOm2 - 03 dormitórios - Estrada Geral - Em frente a Igreja - R$ 12 mil;
Bateias: Alvenaria com 120,OOm2 - nova - 03 dormitórios - Rua Antônio Bernardes - R$ 25.mil;
Bela Vista - Alvenaria I 95,OOm2 - 03 dormitórios - sendo OI suíte - R. Brasília - R$ 3·5 mil;
- Alvenaria com I 36,27m2 - 03 donrtitórios, sendo OI suíte - R. Ceará - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 236,OOm2 - 04 dormitórios + sala comercial- Rua Theodoro Deschamps - R$ 40 mil. Aceita troca
sítio;'

.

- Mista com 82,OOm2 - 03 donrtitórios - R. Bernardino A. Souza - R$ 15 nil;
ill\rQ_- Alvenaria com 144,OOm2 - 03 dormitórios - sendo O I suíte - R. ltajaí - R$ 45 mil;
Coloninha - Mista com 220,OOm2 - 02 Pisos - 03 donnl02 salas comerciais - R. Pref. Leopoldo Schramm - R$ 36

\ mil;
\ - Alvenaria - nova - 02 pisos com área total de 500,OOm2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte com closed - Rua Dr.

_. Nereu Ramos - R$ 90 mil;
- Mista com 140,OOm2 - 02 donrtitórios - R. José Eberhardt - R$ 17 mil;
� Alvenaria com 134,OOm2 - 03 dormitórios - R. Maria M. Cardoso - R$ 30 mil;
- Mista com 137,00 m2 - 03 donrtitórios - R. Manoel B. da Silva - R$ 30 mil. Aceita troca;
- Imóvel - R. Vitória A. Cardoso - sendo: casa mista com 84,OOm2, sala de alvenaria para facção com 30,OOm2 e

kitinete de alvenaria com 28,OOm2 - R$ 25 mil;
.

Gasparinho - Alvenaria com 100,00 m2 - 03 donrtitórios - R.. Frei Solàno - R$ 20 mil;
- Alvenaria com 112,OOm2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte - Terreno com 3.330,00m2 - Rua Piracicaba - R$ 35
mil;
- Alvenaria com n,OOm2 - 03 dormitórios - R. Júlio Testoni - R$ 18 mil;
Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,00 m2 - R. Pedro Simon - R$ 50 mil;
- Mista com 63,OOm2 - 02 dormitórios - R. Norma M. Sabel- R$ 20 mil;

.

- Imóvel contado OI casa de alvenaria com 54,OOm2 e 01 casa mista com 49,OOm2 - R. Nicolau Threiss - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 55,OOrn2 - 03 dormitórios - Sertão Verde - R$ 10 mil;
.- Mista com I 35,Oüm2 - 03 donrtitórios + Galpão de alvenaria com 51,OOm2 - Rua Amaro Muller - R$ 23 mil;

- Alvenaria com 108,OOm2 - 03 dormitórios - R. Niterói R$ 35 mil;
.

B. Santa Terezinha - Alvenaria com 154,50m2 - 03 dormitórios - Rua José P. Marques - R$ 40 mil;
- Alvenaria com 220,OOm2 - 03 dormitórios - R. Damiano Venturi - R$ 30 mil;
- Alvenaria - nova - com 160,OOm2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte c/ closed -101. Por do Sol- R$ 65 mil;
- Alvenaria com 40,OOm2 - 02 donrtitórios - Rua Botuverá - R$ 16 mil;
B. Sete de Setembro - Alvenaria com 222,85m2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte com hidra e piscina R. Manoel
Bittencourt - R$ 110 mil. Aceita financiamento;
- Mista com 70,OOm2 - 03 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 11 mil;
- Alvenaria com 100,00 m2 - 02 dormitórios- R: Angelina Motter - R$ 25 mil;
- Alvenaria com 140,OOm2 - 03 dormitórios - piscina - R. 18 de Março - R$ 45 mil;.

VENDE-TERRENOS
Águas Negras - Sítio com 15.201,OOm2, contendo casa de alvenaria - nova - com 226,OOm2 - R$ 55 mil;
A!:rnilli.:_ Sítio com 25.500,OÓm2 - Arraial Baixo - R$ 13 mil;
Barracão - Rua João de Borba com 1.568,58m2 - R$ 27 mil;
Centro - Rua 31 de Julho com 828,58m2, contendo O I prédio em construção - R$ 60 mil;
Rodovia BR-470 - Terreno com 80.000,OOm2 - 80,00 metros de frente para BR - R$ 45 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,OOm2 - R$ 6.500,00;
B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do Sol" com 607,38m2 - R$ 9 mil;
- R. Carajás - Loteamento Denise com 413,22 m2 - R$ 9 mil;
Coloninha - R. Evaldo Gaertner com 835,00m2 - R$ 20 mil;
- Rua Amoldo Koch com 464,00 m2 - R$ 10 mil;

.

B. Sete de Setembro - Rua Manoel Bittencourt - Fundos - com 526,OOm2 - R$ 16 mil;
- Rod. Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 390,OOm2 - R$ 13 mil;
- Rua Angelina Motter com 321,25m2 - R$ 6 mil;
Poco Grande - Rua Sílvio Garjeski com 748,OOm2 - R$ 8 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,OOm2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil;
- Próximo à divisa Gaspar/Ilhota com 20.000,00 m2 - 80 metros de frente para a rodovia - R$ 30 mil;
- Terreno com 3.192,Oam2 - próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;

Av. das Comurndades, 310 - Sala 202 - Centro· Gaspar - Fone: 332-1074

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gasparense participa deTriathlon em IH
ELlZABETH THOMÉ

Ramiro Felipe Dias foi o único
atleta de Santa Catarina a participar
no último final de semana do Troféu
Brasil em sua terceira etapa em Belo
Horizonte. Fizeram parte do evento

aproximadamente 400 atletas. A

prova iniciou com natação 750m,
ciclismo 26km e corrida 5km. Ramiro
ficou com a 133 colocação e seu

objetivo é melhorar cada vez mais a

colocação. "Ainda temos mais duas

etapas. Até o final pretendo ficar entre
os' cinco primeiros no ranking",
afirmou confiante. As próximas
etapas serão realizadas em setembro
e novembro na cidade de Santos.

Com patrocínio das empresas
gasparenses Relojoaria Ônix e

Enovelar o apoio vêm também da
'

. blumenauense Ilhatur que custearam

passagem área, alimentação.inscrição
e hotel. Ramiro se dedica

integralmente ao esporte, conciliando
faculdade e trabalho. Acorda às 5 :OOh
da manhã para iniciar os treinos de
ciclismo e depois vai para a faculdade.
Na própria sede da universidade faz
exercício de corrida. No período entre
o almoço e seu horário de trabalho,
termina a seqüênciacom natação.

O Triathlon é um esporte que
nasceu em 1977 no Havaí, quando
marinheiros com idade entre 30 e 40
anos haviam sido derrotados por

.
jovens marinheiros em prova de
corrida por revezamento. A aposta
surgiu' quando John Collins capitão
da marinha com 42 anos de idade

lançou o desafiopretendendoretribuir
a derrota dos jovens. Englobando três
provas sendo : 3.800 metros de

natação, 180km de ciclismo e 42 km
de maratona, ou seja, corrida. Surgia
assim o triathlon. Hoje o esporte que
exige incansável treinamento tem

milhões de adeptos. Gaspar conta com
os triatletas Ramiro Dias, Frederico
da Silvá, Sérgio Diniz, Ana Carolina
Silva e Vanuza Novaes que
alcançaram excelente colocação nos

Jogos Abertos de Santa Catarina.
Ramiro e Frederico têm participado
também de campeonatos fora do
Estado. A próxima competição será
dia 18 de junho em Florianópolis no

Campeonato Brasileiro de Duathlon
,

que significa 10km de corrida e 40km
de ciclismo e mais 5km de corrida. Ramiro: 13° lugar em BH

Torneio de xadrezmostra força do esporte

G.ARRUDA

No último sábado, amantes do

xadrez, quehá tempos nãoviam uma

oportunidade de praticar a modali
dade esportiva de forma coletiva,
estiveram reunidos na Sociedade
Cultural e Recreativa Alvorada

disputando um breve torneio, dividi-

'Rádio Sentinela na

do em três categorias. Crianças até

quatorze anos de idade e adultos se

divertiam e puderam ver de perto a

força do xadrez na competição
organizada pela Fundação Municipal
de Esportes (FME). De acordo com

o diretor-presidente da FME, Jan
Paulo Weickert, o objetivo de reas

cender o xadrez no município foi

Centro de Formação de'Condutores

CORAÇÃO DO'VALE
Aulas Práticas e Teóricas· Renovação e 1! Habilitação

332�2334 332-5010

Rua Cei. Aristilicino Ramos, 676
Centro - Gaspar/SC

alcançado. "Esperamos qU,e a

modalídade se popularize cada vez
mais", colocou: Jan Paulo responsa
bilizou o amor dos praticantes do
xadrez como principal fator que
deverá contribuir para pôr projetos

da . modalidade nas escolas e na

comunidade, com o' apoio da recém

formada APAX (Associação de Pais
, 'e Amigos do Xadrez). Renato Althof
será o presidente, com outras pessoas

apoiando na cOmissão'executiva.,

ÊLETRD TÉCN1CA SCHE1DT LTDA
Instalações Elétricas em geral
Alta tensão e baixa tensão

Fone/Fax: 332-1344/332-0686

Despachante Credenciado nQ 156 CGC 78987633/0001-22
Escritório de Prestações de Serviços e Despachos

Interligado ao DETRAN via On-Line
'

Rua CeI. Aristiliano Ramos, 420. Fone: 332-0000/Fax: 332-0050

• Emplacamento
• Transferência
• Licenciamento
• IPVA, Multas

• Serviços de Trânsito em Geral
• Seguro: Casas, Carros, Vida

Plastificação
• Documentos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DOIS JOQUES�f� Tupi goleia e decide returno em cas�
A fera "Guga"
Gustavo I{uerten não teve

trabalho na sua estréia em Roland
Garros. Ele venceu o sueco Andreas

Vinciguerra por 3 sets a O, com
parciais de 6/0,6/0 e 6/3, em apenas
1h13min

Guga não teve nenhuma
dificuldade em seu jogo inicial.
Variando bem os golpes e com bom

aproveitamento no.primeiro serviço,
ele não deu qualquer chance a

Vinciguerra. O brasileiro perdeu
apenas 13 pontos no set, fechado em

6/0 em apenas 24 minutos.
O segundo foi mais rápido ainda.

O "Surfista do Saibro" - apelido
recebido pela imprensa internacional

quando venceu o torneio em 97 -

manteve o ritmo forte. e massacrou

o sueco, que venceu somente 11 dos

pontos disputados. Resultado: outro
6/0, desta vez em 22 minutos.

Kuerten continuou seu passeio
no terceiro set, quebrando o serviço
do seu adversário no segundo game
e abrindo 3 a O. O sueco finalmente

conseguiu confirmar seu serviço no

game seguinte, e levantou as mãos
aos céus. Ele ainda quebraria o saque
do brasileiro no sétimo, mas Guga
acabou fechando o set em 6/3.

Na frente
.

Onze minutos do segundo
tempo. O técnico Levir Culpi
resolve atender aos insistentes

pedidos da torcida do São Paulo e

põe França em campo. Era o

empurrão que o Tricolor precisava
para bater o Corinthiaps no

Morumbi. Recém-chegado da

Inglaterra, e ainda embalado pelo gol
na terra da rainha, o atacante tricolor
foi a diferença na vitória de 2 a 1 do

Tricolor, que agora joga com a

vantagem do empate na segunda
partida para ir à final do
Campeonato Paulista.

Fluzão lidera
Aconteceu o que_nem o mais

otimista dos tricolores (g�ralmente
pessimistas, nos últimos tempos)
poderia imaginar no começo do

Campeonato Estadual. Ao fim da
sétima rodada da Taça Rio (returno),
o Fluminense é lider, com 16 pontos,
ao lado do Flamengo, que está à
frente no saldo de gols (8 a 4).

Se fosse possível apontar apenas
um nome como o símbolo da

evolução tricolor, seria o de Valdyr
Espinosa, que treinava o time na

última em vez que o clube disputou
uma final de turno no Rio, a Taça
Rio de 1997. - A evolução acontece

pela soma de vários pontos positivos
- afirmou Valdyr Espinosa, que não

gosta de ressaltar aspectos
individuais, falando sempre em

nome -do coletivo (ver quadro ao

lado).

G.ARRUDA

A goleada por 7 gols a zero, fora de

casa, no último domingo contra o

lanterna Horizonte, pela Taça RBS de

futebol amador confirma a ótima fase
do Clube Atlético Tupi na competição.
Invicto até aqui, o Tupi somou a

Segunda vitória consecutiva no returno

do grupo A, após ter conquistado o

primeiro turno e garantido participação
na fase final. O jogo contra o Horizonte
foi um verdadeiro show de bola, com .

uma atuação impecável do atacante

Adriano Santos, quemarcou quatro gols
na partida. Os meias Walbert e Alisson,
além do zagueiro Preto, também
contribuíram para o marcador.

Segundo o secretário da Liga
Blumenauense de Futebol, Ricardo
Moreira, a fase seguinte da Taça RBS
será disputada em duas chaves com três

equipes cada. Mas um possível acordo
entre os dirigentes das equipes da

.

competição podem vir a modificar o

regulamento, podendo assim, levar dois

times a passarem para a 'fase final 'por
índice técnico, o que dará a chance de

disputar a fase que classificaria os semi

finalistas. Sendo desta forma, haveriam
dois grupos com quatro equipes cada.

Os dois melhores de cada grupo fariam

o cruzamento simples nas semi finais.
Isso deve ser decidido nos próximo dias.

O próximo desafio da equipe
gasparense será no domingo, a partir das
15h30min, no Estádio Carlos Barbosa

Fontes, frente ao Vera Cruz, vice
colocado do grupo na pontuação geral e
que corre atrás da classificação.

Confira outros resultados da rodada
e como ficou a classificação geral:

Karatê gasparense recebe medalhas da FCK
\

'

A Associação Heiwakai de Karatê júnior-feminino) e

participou de 19 a 21 de maio do Zona Carlos Pereira
Sul Brasileiro da modalidade, realizado (categoria juvenil) .

em Joinville/SC pela Federação EdioneieMarilúcia
Catarinense de Karatê (FCK). No obtiveram

primeiro dia da competição, os atletas terceiras
._

melhores colocados no ranking estadual cações e estão elas-
das categorias juvenil, júnior e adulto; .sificados para a fase
receberam medalhas. Os karatecas final, que acon
gasparenses Edionei Ferrari, Alexandre tecerá,' no Rió,de
Demarchi, DayaneVieira,Marilúcia dos > Jimeiro/1Ü Já êar
Santos, Carlos Pereira e Cleiton Vieira' los chegou na Quin- ,

foram os contemplados. Aototal, oito ta .posição da sua
medalhas foram conquistadas pela categoria.
equipe gasparense. Na oportunidade, a .' De acordo com

karateca Bruna Spengler recebeu pela oprófessor da As
Segunda vez o título de "melhor atleta, socíaçãó Heiwakai
1999", troféu Mukito. de .Káratê, Leone

dos Santos, o

desempenho obtido pelos karatecas

gasparenses superaram as expectativas,
O, desafio próximo que os atletas

deverão. enfrentar será a competição em
NatallRN, e a partir de agora os próprios
atletas buscam condições para

Competição
Valendo pelo Sul Brasileiro de

Karatê, três atletas que foram elencados
no ranking estadual lutaram na

competição: Edionei Ferrari (categoria
Júnior), Marilúcia dos Santos (categoria

participarem da competição, pedindo
apoio ao empresariado local. A

FundaçãoMunicipal de Esportes (PME)
e a Secretaria Municipal de Educação
apoiaram com o fornecimento do

transporte dos atletas.
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CORAGEM - FÉ - POESIAS - MULHER!

--------�MULHERESQ---------

pois ela não passou simplesmente pela vida.

Ela amou escreveu sua história assumindo
se diante de tudo que sentiu ..

E já que encerramos este mês de maio
falando de grandes.mulheres do passado,

não poderíamos deixar de falar nestas
mulheres de hoje. Emuito em especial a certas
mulheres que a tragédia da vida alguma parte

do seu corpo mutilou.
As estas grandes mulheres, que raspão a

cabeça para mostrarem a sua dor a está
sociedade que tudo nos cobra, pois
para elas 'teríamos nós mulheres de
estarmos em perfeito padrões de
sintonia com a beleza e elegância,
pois se isto não acontecer ela nos

marginaliza. Parabenizamos esta

grandeatriz Glória Menezes, que
levanta-se com trabalho. dizendo a

estas mulheres. que elas são as mais

belas mulheres de fé. glorificá-las
respeitá-las, e amá-las. beijar suas
cabeças raspadas e bendizer a Deus

por dar à elas a vida de volta.
E formarmos todas nós mulheres a

. mais bela orações de fé dizendo a

Deus que. em nome da Santa Maria
todas nós te louvamos.

AMÉM.

Será que todos os

catarinenses ouviram

falar de Anita Garibaldi,
ou melhor . dizendo
heroina de dois
mundos?

Pois sua história
deixou-nos a

marca de uma

mulher formada de
uma coragem anormal.
É ímagínável a mim

o quanto esta mulher foi

corajosa e determinada. diante
do que a vida lhe deu.

Casada com sapateiro, ela deveria
ter uma pacata vida na tranqüila
cidade de Laguna, sua terra natal.
Conheceu ela um guerreiro através de
uma migo que tinha o nome Giuseppe
Garíbaldí, homem de sangue guerreiro.
ao ver Anita apaixonaram-se .:
Fugiram. e sendo Garibaldi um guerreiro

que já travava a guerra dos Farrapos, esta
espetacular mulher não teve medo de
assumir um amor. como trocou de nome

pois chamava-se Ana Maria de Jesus
Ribeiro tornou-se uma grande
guerreira. ficou uma semana escondida
com o filho pequeno no mato;
encontrando-se com Garibaldi na serra.

Depois fugiram p:;rra o Uruguai. depois
Montevidéu e por fim Itália. onde lutou ao

lado com seu marido, tratando de feridos na

guerra e até construiu um hospital.
Louvar esta mulher fascinante que soube

tão bem amar e lutar, hoje nos deixa feliz,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




